
Con gran éxito se llevó a cabo 
ayer por la mañana en las 
instalaciones de la Presidencia 
Municipal el Primer 
Simulacro Nacional 2023, que 
realiza el Sistema Nacional de 

Protección Civil.
Participaron el alcalde 

José Manuel Pozos Castro; la 
síndica Beatriz Piña Vergara; 
los regidores Juan Gómez 
García, Luis Demetrio López 

Marín y Axel Bernal Herrera; 
coordinadores, directores y 
personal de las diferentes áreas 
del Ayuntamiento. El alcalde 
José Manuel Pozos destacó la 
importancia de realizar estos 

simulacros y señaló que se 
seguirán llevando a cabo en 
escuelas, comercios y edificios 
para fortalecer la cultura de la 
prevención en la ciudadanía. 
P.1B    

 

Tres lesionados 
en carambola  
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Recibe diputado Rafael Fararoni 
la Política Estatal Anticorrupción 

P.5B

Se suma Congreso de Veracruz 
al primer Simulacro Nacional de 

Sismo 2023 P.7A

Elena Poniatowska recibe 
Medalla Belisario Domínguez 

P.6B

Salvan a 11 náufragos hallados en 
una isla de Australia tras 6 días 

sin víveres P.4B

La Dirección de Protección 
Civil coordinó el Marco 
Simulacro 2023,  el cual se 
organizó con los trabajadores 
del Ayuntamiento, la alerta 
sísmica sonó en diversos 
estados en punto de las once 
las 11:00 horas.

El director de Protección 

Civil, Othón Gutiérrez 
del Ángel, mencionó que  
invitó a participar a toda la 
población para saber qué 
hacer en caso de alguna 
emergencia, recordando 
que el simulacro  constituye 
la mayor movilización 
conjuntos del pueblo. P.8B

El presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez,  
regreso a cumplirles a 
los amigos de El Palmar, 
quienes en 2021 resultaron 
afectados cuando el 
huracán Grace dañó su 
auditorio. 

Por lo que después de 
una larga espera, entregó el 
inmueble completamente 

rehabilitado y se trata 
del techado en espacio 
multideportivo, donde se 
instalaron  cubiertas a base 
de lámina pintro alum 
spam, columnas cuadradas 
de 40 x 40 centímetros de 
concreto reforzado, trabe 
estructura metálica tipo 
Warren en sección de 
25x60 centímetros. P.8B

Con gran éxito se realizó Primer 
Simulacro Nacional en Tuxpan

Papantla se 
unió al Macro 

Simulacro 
2023

Trabajamos con 
el Pueblo que 
es quien nos 

eligió: ED
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Precio $8.00P.1NR

Realizan 
con éxito 
el Primer 

Simulacro 
Nacional 2023

El Ayuntamiento de Poza Rica realizó con éxito el ejercicio del Primer Simulacro Nacional 2023, con el 
objetivo de evaluar la capacidad de respuesta ante una emergencia. La práctica se llevó a cabo en punto de 
las 11:00 horas, en seguimiento a las indicaciones del Gobierno de México, a través del Sistema Nacional de 

Protección Civil, para fortalecer los protocolos ante estas situaciones. P.3A
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Solicitan vacantes para 
empacadores voluntarios 

Evacuan la Técnica 
75 por olor a gas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Tremenda psicosis 
se registró en las 
instalaciones de 

la Escuela Secundaria 
Técnica niñero 75 de la 
colonia Anáhuac, lugar 
donde padres de familia 
acudieron de emergencia 
por sus hijos, ante el 
registro de la presunta fuga 
de gas. 

Poco después de 
finalizar el Simulacro 
Nacional de Protección 
Civil, los alumnos y 
maestros notaron un 
fuerte olor a gas en las 
instalaciones, de inmediato 
solicitaron la intervención 
de la Unidad Municipal 
de Protección Civil, para 
verificar la situación. 

De acuerdo con la 
maestra María Gabriela 
Hernández Gutiérrez, 
directora de la institución, 
al llegar los elementos 
de Protección Civil se 
percataron que el olor 
proviene de los trabajos de 
limpieza del pozo petrolero 
número 87 cercano a la 
escuela. 

Destacó que, como 
medida preventiva, se 
recomendó a la directiva 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

El DIF municipal de 
Poza Rica, realizó la 
convocatoria para 

solicitar vacantes para 
empacadores voluntarios 
para tienda SuBodega.

Los requisitos para 
poderse registraron son los 
siguientes: ser residente 
de Poza Rica, llevar dos 
copias de su credencial del 
INAPAM, tres fotografías 
tamaño infantil a color con 
fondo blanco, dos copias 

evacuar a los menores 
en tanto se presentaba el 
fuerte olor a gas, por ello 
se localizó a los padres de 
familia, para que fueran 
a recoger a sus hijos, sin 
embargo, la psicosis se salió 
de control. 

Los profesores 
destacaron que no se 
trató de una emergencia 
real, sino de un medida 
preventiva, por lo que hizo 
un llamado a los padres 
de familia, para que no 
alegraron el orden, pero de 
manera extraoficialmente 
se dio a conocer que algunos 
estudiantes presentaron 
mareos, dolor de cabeza y 
náuseas.

del CURP, dos copias del 
INE, así como dos copias del 
comprobante de domicilio.

También deberán 
llevar copia del INE y 
un número telefónico de 
algún familiar, y carnet 
de atención médica del 
solicitante, cada voluntario 
deberá ir acompañado por 
un familiar.

La recepción de 
documentos se realizará de 
lunes a viernes en horario 
de 8:00 a 15:00 horas en 
avenida Benito Juárez S/N 
Colonia Tajín. 



Busca Gobierno de Veracruz 
generar transparencia y 

legalidad en escuelas privadas 

Ayuntamiento de Poza Rica 

Rápida respuesta del Ayuntamiento de Poza Rica ante emergencias

Realizan con éxito 
el Primer Simulacro 

Nacional 2023
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de Poza 
Rica realizó con éxito 
el ejercicio del Primer 

Simulacro Nacional 2023, 
con el objetivo de evaluar la 
capacidad de respuesta ante 
una emergencia. La práctica 
se llevó a cabo en punto de las 
11:00 horas, en seguimiento 
a las indicaciones del 
Gobierno de México, a 
través del Sistema Nacional 
de Protección Civil, para 
fortalecer los protocolos ante 
estas situaciones.

De manera inmediata, 
personal de Protección 
Civil, Tránsito y Vialidad, 
así como Policía Municipal, 
se movilizó para atender el 
simulacro de emergencia, 
llevando a cabo la evacuación 
del Palacio Municipal y el 
Edificio Administrativo.

El alcalde Fernando 
Remes Garza, encabezó el 
ejercicio que tuvo como 
hipótesis un sismo de 
magnitud 7.5 grados en 
la escala de Richter con 
epicentro a 30 kilómetros 
al sureste de Tierra Blanca, 
lo que generó la activación 
del plan de emergencia 
municipal.

Al finalizar el ejercicio, 
reconoció la eficiencia del 
protocolo, pues se realizaron 
las maniobras necesarias 
para llevar a cabo una 
rápida y eficiente respuesta 
en caso de una emergencia 
real. Además, destacó 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Subsecretario de 
Educación Media 
Superior y Superior, 

Jorge Miguel Uscanga 
Villalba informó que se 
solicitará a los bachilleratos 
y universidades realizar 
el trámite de su RVOE 
2.0, una herramienta 
que transparenta y 
facilita a los usuarios los 
trámites relacionados 

la importancia de estar 
preparado ante cualquier 
situación, siendo la seguridad 
de las y los pozarricenses 
la mayor prioridad de su 
administración. 

Cabe destacar que el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
trabaja constantemente 
en el mejoramiento de la 
operatividad por parte de 
elementos de seguridad en 
el municipio, capacitando 
constantemente al 
personal en materia de 
Protección Civil y atención 
a la ciudadanía, así como 
el refuerzo en equipo de 
protección.

con el Registro de Validez 
Oficial e incorporación 
de instituciones privadas, 
con la intención de evitar 
afectaciones a los alumnos. 

Destacó que este tipo de 
herramientas, además del 
Número de Identificación 
del Estudiante Veracruzano 
(NIEV), ayudan a contar 
con una administración 
honesta y sin corrupción, 
pues todos los programas 
de estudio qué se ofertan 
cuentan con un código QR, 

que podrá ser consultado 
por los alumnos. 

En su visita a Poza Rica 
donde participó en la 
inauguración de la 2ª Expo 
Feria Educativa Subregión 
Poza Rica, que se llevó a 
cabo en las instalaciones 
del Instituto Tecnológico 
Superior de Poza Rica 
(ITSPR), aseveró que se 
busca generar un espacio de 
vinculación educativa y de 
apoyos social. 

En el Auditorio del 

ITSPR, el Subsecretario de 
Educación Media Superior 
y Superior, Jorge Miguel 
Uscanga Villalba, realizó 
la presentación del evento 
donde reiteró que el 
objetivo principal es el de 
conectar a la comunidad 
educativa y a la sociedad de 
forma completa. 

Hasta el momento 
son siete las ediciones de 
la Expo Feria Educativa, 
en donde se ha logrado 
reunión a más de 36 mil 
asistentes, el funcionario 
estatal informó que en 
estas se pudo vincular a 
99 proyectos productivos, 
se realizaron 2 mil 900 
actividades deportivas, 593 
actividades artísticas, se 
reunió a 790 jóvenes líderes, 
126 empresarios, y se logra 
una derrama económica de 
más de 1 millón de pesos 
por edición. 

Jorge Miguel Uscanga 
Villalba subrayó que 
este año se llevarán a 
cabo 27 expo ferias en 
todo el Estado, y se tiene 
vislumbrado romper el 
récord de asistencia de más 
de 135 mil asistentes, pues 
tan solo en esta ciudad se 
logró obtener una fluencia 
de más de 5 mil jóvenes.
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En el DIF ultiman detalles 

Festejarán a los niños de Tihuatlán

Concluye llantatón 
Esperan una unidad recolectora para el traslado al 

centro de acopio en Orizaba 

Amplia agenda de actividades con sorpresas y regalos

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la recepción en más 
de dos mil neumáticos 
inservibles, el 

programa “Llantatón” 
concluyó, donde solo se 
espera la llegada de una 
unidad recolectora para 
el traslado de las llantas al 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

A escasos días de 
efectuarse la 
celebración del día 

del niño, el DIF municipal 
ultima detalles para festejar 
a toda la niñez tihuateca, 
por lo que la presidenta de 
este organismo asistencial, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
dio a conocer la agenda 
oficial, indicando que el 
29 y 30 de abril, de 2023, se 
estará realizando en zona 
conurbada y la cabecera 
municipal.

Durante una reunión 
sostenida, la titular del 
DIF con personal de 
oficialía mayor, eventos y 
cultura, así como de otras 
áreas inmersas en estas 
actividades, la agenda quedó 
conformada de la siguiente 

manera; el sábado 29 de abril, 
a las 17:00 horas, se llevará a 
cabo dicha celebración en 
domo adjunto al Centro de 
Desarrollo Comunitario 
CDC de Plan de Ayala, así 
como el domingo 30 de 
abril, a las 17:00 horas, en 
la unidad deportiva de la 
cabecera municipal.

Ante dichos sucesos que 
son para la alegría de los 
niños, Paty Ortiz destacó  
que estas actividades 
se llevarán a cabo bajo 
los programas que aún 
quedarán establecidos 
durante los siguientes días, 
por lo que se espera las dos 
celebraciones serán sucesos 
sin precedentes para todos 
los niños de Tihuatlán y 
zona conurbada, además de 
comunidades aledañas.

“Estamos planeando 
que sea algo inolvidable 

para todos los pequeñitos 
de este municipio, por 
lo que se contemplan; la 
participación de payasos, 
que traerá diversión, miles 
de sorpresas y regalos para 
todos ellos, es parte que 
como DIF y el ayuntamiento 
estaremos llevando a cabo, 
para eso estamos este día 
dicha reunión”, indicó.

Finalmente, ante los 
pocos días que aún faltan, 
indicó que el programa que 
se tiene establecido para 
esos días se encuentran al 
100 por ciento completo, 
faltando solo unos detalles 
mínimos de logística, pero 
que el DIF trabaja para que 
el día del niño en Tihuatlán, 
sea un suceso inolvidable 
para chicos y grandes que 
acudirán durante estos días 
a la zona conurbada y la 
cabecera municipal.

centro de acopio ubicado en 
la ciudad de Orizaba.

Al respecto el regidor 
quinto comisionado en 
limpia pública, Rodrigo 
Chávez Hernández, recordó 
la meta de recolección de 
los neumáticos era de tres 
mil, sin embargo al final se 
obtuvo el 90 por ciento de lo 
requerido en los terrenos del 

taller municipal localizado 
en la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios.

“La población respondió 
poco a poco llevando sus 
llantas en desuso al centro 
de acopio y evitar que estás 
propicien la proliferación 
del mosquito transmisor 
del Dengue, Zika y 
Chikungunya”, precisó.

Expresó, que este 
programa fue concretado 
debido a la decidida 
participación de la Secretaría 
del Medio Ambiente, quién 
dispondrá de un tráiler para 
finalmente llevar las más 
de dos mil llantas, hacia su 
confinamiento.

Concluyó, a la fecha los 
neumáticos ya se encuentran 
organizados para de 
inmediato colocarlos en la 
unidad y con ello lograr su 
tr5aslado, pero a la vez se 
estaría cumpliendo con el 
programa en la prevención 
de enfermedades por vector. 
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Alumnos responden a la contingencia 

Estas personas realizan convenios con jugueras  
y acaparan los precios 

Celebran Día Nacional de Protección Civil en Tihuatlán 

Simulacro por sismo en el Cobaev 14

Urgente erradicar el 
coyotaje en venta de cítricos  

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Como parte de las 
acciones por el Día 
Nacional de Protección 

Civil y ante la necesidad de 
que esta cultura prevalezca 
como medida preventiva que 
salvaguarde a la población, este 
día, el gobierno que encabeza 
Leobardo Gómez González, 
a través de la dirección de 
Protección Civil, realizó 
un simulacro por sismo e 
incendio en las instalaciones 
del Colegio de Bachilleres del 
Estado de Veracruz COBAEV 
número 14. 

Ante este acontecimiento, 
el alcalde, señaló que una 
población mejor informada, 
organizada y bien preparada, 
siempre será menos 
vulnerable y sobre todo estará 
en capacidad de hacerle frente 
a cualquier contingencia, 
de ahí que se emprenden 
diversas actividades dentro 
de varios planteles educativos 
con el propósito de mantener 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Productores de cítricos 
de Tihuatlán vienen 
coincidiendo que 

este año es urgente aplicar 
nuevas alternativas con el 
fin de acabar con los coyotes, 
principalmente por la venta 
de naranja, ya que son ellos 
los que hacen convenios 
con jugueras y acaparan los 
precios.

Sergio Ruiz Valencia, 
comisariado ejidal, indicó, 
que es importante hacer 
un frente de ejidos a fin de 
lograr convenios con los tres 
niveles de gobierno y ampliar 
la cobertura de mercado 
y de esta forma obtener 
mejores ingresos y mayores 
expectativas de producción en 
este año 2023 y los que vienen.

una actitud con miras a la 
prevención.

En punto de las 11 
de la mañana el director 
de Protección Civil, 
Ismael Callejas Guzmán 
acompañado del personal 
de bomberos y emergencias 
dieron el aviso  del simulacro 
con el sonar de las sirenas, 
donde alumnos del nivel 
bachillerato respondieron 
en minutos saliendo de sus 
respectivas aulas para ubicarse 
en una zona más segura de la 
institución. (Punto central).

Callejas Guzmán, índico 

que este tipo de simulacros 
se realizan de manera 
permanente con el  único 
propósito de fortalecer la 
cultura preventiva en la 
población de sectores y 
comunidades, lo que conlleve 
a generar más conciencia 
sobre el cuidado.

Agregó, que la actual 
administración está siempre  
preocupada por la seguridad 
de las familias, de ahí que 
Protección Civil se mantienen 
atentos en las acciones 
preventivas que se desarrollan 
en el municipio.

Resaltó, que la presencia 
de intermediarios a lo largo 
de los años ha generado una 
competencia desleal, donde 
los mismos citricultores 
son los que más recienten 
las pérdidas económicas, 
pues son ellos los que deben 
invertir en sus parcelas, con 
las fumigaciones así como 
en mantenimiento y al final 
obteniendo pocos ingresos.

Ante las necesidades de 
las personas que dependen 
de esta actividad, aprovechan 
para bajar los precios hasta tres 
puntos por debajo de lo que las 
mismas jugueras les ofrecen 
por recuperar el producto, 
lo que representa enormes 
pérdidas diariamente.

Finalmente comentó, que 
actualmente en el municipio 
se encuentran 15 acaparadoras 
ubicadas en diversas 

comunidades productoras, por 
lo que aseguran es necesario 
que exista una dependencia 
ya sea municipal o estatal  que 
regule el precio que se maneja 
dentro de las mismas, con la 
finalidad de evitar esta clase 
de situaciones que tanto han 
afectado la economía de los 
productores.
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Tras la verdad 

Apuntes sobre finanzas

Alma Grande

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Terminó el idilio 
de las bancadas 
en San Lázaro

Migración y finanzas

Del Río quiere Veracruz

HÉCTOR PARRA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

JUAN FELIPE AGUILAR 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Un par de semanas 
duró el idilio entre 
los coordinadores de 

los 6 grupos parlamentarios 
en la Cámara de Diputados, 
que pretendían, en conjunto, 
reformar la Constitución 
para debilitar las atribuciones 
del TEPJF, en beneficio 
de los partidos políticos y 
en perjuicio de los grupos 
minoritarios. 

Resultaba inconcebible 
que los coordinadores de la 
oposición traicionaran la 
confianza de la sociedad civil, 
organizada o no; era traicionar 
a quienes pueden darles el 
triunfo en las elecciones en 
los estados de Coahuila y 
México, así como en el proceso 
electoral del 2023-2024 
¿Aliarse con Morena para 
reformar la Constitución? 
¿Dónde quedaba el acuerdo de 
no tocar la Carta Magna en lo 
que resta del sexenio de López 

Hablar de migración 
es un tema complejo 
con muchas aristas, es 

comprensible porque se trata 
de un movimiento humano; 
tan antiguo como lo es su 
propia historia.

De acuerdo con lo que 
hemos aprendido, la tierra 
nuestro planeta en su origen 
no estaba el hombre, el 
nacimiento de la humanidad 
de acuerdo con la teoría más 
aceptada, aparece hace 200 mil 
años derivado de un proceso 
evolutivo que le llevo años en 

El secretario técnico de la 
Junta de Coordinación 
Política en el Senado 

de la República, José Manuel 
del Río Virgen, esperó a que 
los precandidatos de Morena 
visitaran Veracruz y los tiempos 
electorales estuvieran más 
cercanos para continuar una 
lucha que prometió continuar 
sin cansancio, pero esta vez 
fueron meses de una pausa que 
resulta imperdonable para los 
veracruzanos.

José Manuel Virgen 
fue señalado como el autor 
intelectual del asesinato del 
candidato a la presidencia 
municipal de Cazones, René 
Tovar Tovar, de Movimiento 
Ciudadano, después saldría 
con ayuda de su gran amigo 
Ricardo Monreal, ambos 
se comprometieron con los 
familiares de los presos por 
motivos políticos a liberarlos.

Desde junio del año pasado 
que fue liberado el amigo de 
Monreal, ninguno se acordó 
de los presos sometidos a 
prisión injusta por el delito 
prefabricado de ultrajes a la 
autoridad.

Si bien Del Río fue 
liberado por falta de pruebas 
la declaración de inocencia 
quedó pendiente y siguió su 
proceso en libertad; es decir, 
todavía es sospechoso, a pesar 
de que Monreal lo considera 
limpio y puro.

A estos antecedentes se 
suma la estrecha amistad 
con Ricardo Monreal que 
no es ninguna garantía de 
honestidad, al contrario, debe 
redoblarse la atención sobre 
la conducta política de estos 
dos ´personajes. Ya que José 

Obrador? 
La “avaricia política” 

cegó a más de alguno de los 
coordinadores de las bancadas, 
entre ellos Alejandro Moreno, 
si bien no es el coordinador, él 
comanda el grupo de priistas. 
Y no era casual, tanto él como 
Mario Delgado, dirigente 
de Morena, utilizando 
marrullerías políticas, que no 
jurídicas, lograron prolongar, 
prorrogar su periodo al frente 
de su partido, todo con el fin de 
negociar los miles de cargos de 
elección popular que estarán 
en juego en las elecciones del 
2024. 

Se trata de una iniciativa 

legislativa de beneficio 
particular que trascendía en 
reforma constitucional. Y, 
de paso, perjudicaban a las 
minorías y el principio de 
igualdad. No les agradaron 
sentencias como aquella 
que los obligó a designar a 
una mujer al frente del INE; 
Ignacio Mier, coordinador 
de la bancada morenista no 
quería cumplir la sentencia. 
Las apetencias políticas de 
grupúsculos por encima de las 
mayorías. 

Algo hizo cambiar a la 
oposición. Primero fue el 
PAN, renunció a la “perversa 
alianza”, el coordinador 

anunció que no irían con la 
reforma a la Constitución. 
Casi de manera simultánea 
le siguieron el PRI y el PRD. 
Sin pasar por alto que un 
gran número de disidentes 
morenistas no están de 
acuerdo con los abusos de su 
coordinador, tampoco con su 
dirigente. El idilio legislativo 
se resquebrajaba. 

Como acto de 
desesperación, Ignacio Mier, 
exhibió en redes sociales el 
documento que calza la firma 
de los seis coordinadores 
en la Cámara de Diputados, 
quienes aceptan ir a la reforma 
constitucional. Moisés Ignacio 

Mier Velazco, morenista; Jorge 
Romero Herrera, panista; 
Carlos Alberto Puente Salas, 
verde ecologista; Luis Ángel 
Espinoza Cházaro, perredista; 
Gerardo Fernández Noroña, 
petista y Rubén Ignacio 
Moreira Valdés. El idilio de 
los 6 no era posible de creer y 
como tal, pronto terminó. 

Los legisladores tuvieron 
que suspender varias veces 
la discusión de la iniciativa 
a falta de consensos, a pesar 
de haberse comprometido 
a la reforma. Las presiones 
sociales en redes y medios 
de comunicación no se 
hicieron esperar, mientras 
que morenistas reclamaban lo 
mismo ¿Pensaron que pasaría 
de noche la iniciativa? La falta 
de cohesión pronto reventó el 
acuerdo entre los aviesos. 

Por voz del mismo 
presidente de la Sala Superior 
del TEPJF, hizo patente los 
riesgos de la pretendida 
reforma. También se sumaron 
los magistrados electorales 
a la voz de la mayoría 
ciudadana. Los jurisconsultos 
entendieron mejor el mensaje. 

Lo que mal empieza, 
en este caso, bien terminó. 
Se rompió el acuerdo y la 
iniciativa quedará en el 
cajón de las vergüenzas 

legislativas. Terminó pronto 
el idilio corporativo de aviesos 
intereses. 

La idea de los coordinadores 
de las bancadas, era volver por 
sus fueros las dirigencias de 
los partidos políticos en la 
repartición de candidaturas, 
sin respetar varios de los 
principios que hoy rigen 
en materia electoral, entre 
otros, el de paridad de género 
y derechos de las minorías, 
debilitar al TEPJF para no 
intervenir judicialmente en la 
vida interna de los institutos 
políticos; tolerar los abusos que 
cometieran en los partidos, les 
incomoda cuando el TEPJF 
corrige sus atropellos. 

La celada política no 
prosperó y la oposición tuvo 
que recular a tiempo. La 
sociedad se los reprocharía 
en tiempos de definiciones 
político-electorales con el 
voto de castigo. Olvidaron que 
algunos están a punto de la 
extinción. 

¿Logrará la oposición 
borrar el oprobio de la 
desgracia a punto de cometer? 

A Morena no le preocupa 
en lo más mínimo, carga con 
el peso de la vergüenza y va 
por más. 

Esta es opinión personal 
del columnista

el continente africano, cuya 
primera manifestación son los 
hominoideos.

El hombre se caracterizó 
en principio por ser un 
nómada, que se agrupó para 
alimentarse y por seguridad, 
de otro conjunto de  ellos, 
hasta que se asentó derivado 
de la agricultura, es decir 
que tuvo sus satisfactores de 
sobrevivencia, de ahí nace la 
economía y sus características 
que brindan bienestar al 
hombre.

De ahí que desde hace 
miles de años, tengamos como 
características de la migración 

Manuel quiere ser gobernador 
de Veracruz, por Movimiento 
Ciudadano y Monreal 
presidente de la república por 
Morena.

Sin duda la tienen difícil 
ambos personajes que no son 
muy simpáticos y carecen de 
simpatías no sólo en Veracruz 
sino en el país entero. El engaño 
de cientos de familias que 
creyeron en Monreal y en del 
Río, en el sentido de que harían 
todo lo posible por liberar a 
los detenidos injustamente, 
muchos de ellos considerados 
presos políticos como es el caso 
del ex dirigente estatal del PRD 
en la entidad, Rogelio Franco 
Castán, para quien revivieron 
esa ley arbitraria a grado tal de 
llamarle Ley Franco.

Franco Castán, quien 
fuera secretario de gobierno 
de la entidad de 2016 a 2018, 
lleva más de dos años preso 
sin juicio, es un caso que no 
desconoce ni Monreal ni Del 
Río, pero para ellos los presos 
por causas injustas sólo son 
parte del discurso demagógico 
que toman de pretexto para 
autodenominarse defensores 
del pueblo y amigos de los 
veracruzanos, como si éstos 
no tuvieran memoria ni 
inteligencia.

Nunca han movido un 
dedo para liberar a más de 
mil reos que en diferentes 
penales del estado y ahora 
no sólo quieren sentirse sus 
libertadores sino triunfadores 
de una candidatura que están 
seguros de ganar.

Todo el estado sabe que 
hicieron un pacto entre 
Monreal, Del Río y el propio 
Dante Delgado para impedir la 
liberación de Rogelio Franco, 
por así convenir a todos ellos.

Juntos engañaron a las 

a la economía y a la seguridad, 
ellos son el fundamento del 
cambio de residencia.

En la edad moderna la 
migración se ha incrementado, 
factor propio es la explosión 
demográfica, cada año 
somos más en los países 
latinoamericanos, lo que 
propicia mayores necesidades 
para sus satisfactores; de ahí que 
la migración sea parte de un 
sueño de mejores condiciones 
de vida; las principales cusas 
de ese fenómeno en términos 
absolutos son:

Pobreza extrema; 
hiperinflación y escasez.

familias de los indefensos 
reos, sin tomar en cuenta la 
esperanza que frustraron en 
quienes creyeron en ellos. Pero 
la política de mentir, robar y 
traicionar pareciera que el trío 
la lleva en su ADN.

“La sentencia de amparo 
en favor de José Manuel ‘N’ 
fue dictada por mayoría de dos 
votos a favor, es decir, no fue 
unánime. Esta Fiscalía General, 
a pesar de no compartir el 
criterio tomado por la mayoría 
del tribunal colegiado, como 
una institución que es parte del 
Estado de Derecho, respeta su 
resolución”, señaló la Fiscalía 
estatal.

Luego de su liberación, el 
ex secretario hizo referencia 
la lucha mencionada por 
Monreal, por la libertad de los 
presos que fueron encarcelados 
injustamente. Ya que, según 

Sociales; Inseguridad, 
desempleo.

Ecológicas; Desastres 
naturales, cambio climático.

Bélicas, guerras civiles, 
hostilidad.

Políticas, golpes de 
estado, violencia política, 
persecuciones.

Culturales; estudios en el 
extranjero.

Estos son los principales 
motivos que detonan la 
migración, en nuestro 
caso México, es mejorar 
las condiciones de vida 
relacionadas con la pobreza, 
también lo es para Venezuela, 

sus palabras, que, de mil 
trescientos internos del Penal 
de Pacho Viejo, el cincuenta 
por ciento fue apresado por 
una causa injusta.

La fama de la liberación de 
Del Río no sólo lo regresó a la 
fama por su presunto asesinato 
sino que le sirvió para aparecer 
ante los veracruzanos como 
un ser decente y honesto, 
tanto así que ahora se cree con 
posibilidades de ser candidato a 
la gubernatura por ese remedo 
de partido que es Movimiento 
Ciudadano.

Ahora, ante los reflectores 
de los medios que acudieron 
a Veracruz para recibir 
a los verdaderos posibles 
candidatos a la Presidencia 
por Morena, Monreal y Del 
Río arremetieron contra el 
gobernador del estado y la 
Fiscalía por negarse a atender 

Centro América y el Caribe, 
ahora hasta Afganistán 
aparece junto con migrantes 
de Ucrania.

No se diga las corrientes 
migratorias de países africanos 
a países europeos, todos 
buscando mejores condiciones 
de vida o huyendo de sus 
terruños. 

Si bien es cierto que buscan 
otras condiciones, también 
hay quienes van a encontrarse 
con familiares, como lo es de 
muchos irlandeses, mexicanos 
y asiáticos, esta es otra de las 
causas para moverse.

Siendo la mano de obra  
uno de los factores de la 
producción, son los migrantes, 
braceros o como se lo 
denomine, los la proporcionan, 
quiere decir que esa parte 
de la mano de obra deja su 
lugar de origen; tan solo los 
migrantes venezolanos según 
Forbes, cooperan en Perú con 

las recomendaciones de la 
CNDH, con ese pretexto 
llamaron la atención de los 
medios, saben que hablar de 
los errores de Cuitláhuac atrae 
multitudes en el estado.

Del Río Virgen aprovechó 
para darle fuerza a su amigo 
en momentos de decadencia y 
fragilidad al decir que con su 
detención se quiso descarrilar 
el proyecto de Ricardo 
Monreal Ávila.

Hasta ahorita ningún 
mexicano conoce el proyecto 
de Monreal, más allá de querer 
ser presidente.

Del Río Virgen acompañó 
a su cuate Ricardo Monreal 
Ávila en su gira por la ciudad 
de Veracruz. La visita a la 
entidad de los tres verdaderos 
competidores por la 
candidatura de Morena nada 
tiene que ver con Monreal; sin 
embargo, éste se dio a la tarea de 
convocar amigos y conocidos 
para tener encuentros con 
empresarios y abogados de la 
entidad.

A ambos los caracteriza 
convocar a prensa para un 
asunto y terminar hablando 

su trabajo estimado en 150 
millones de dólares al PIB de 
ese país.

La migración nacio en 
Estado Unidos desde el siglo 
antepasado, (1,853 Tratado de 
Hidalgo y Guadalupe) es más 
fueron nacionalizados como 
americanos sus habitantes 
al vender Antonio López de 
Santana, la Alta California, 
Arizona, Nuevo México, Utah 
y Texas, parte Oklahoma, 
Kansas y Wyoming; nada más 
la mitad de MEXICO.

De acuerdo con la 
información de la secretaria 
de relaciones exteriores; el 
Instituto de los mexicanos 
en el exterior registra 11.9 
millones de mexicanos que 
viven fuera de México el 97.7 
por ciento vive en Estados 
Unidos o sea 11.6 millones. 
(2015).

Lea la versión completa en 
Noreste.net

de otro. Así, con el pretexto de 
que el gobernador hace caso 
omiso de las recomendaciones 
de la CNDH, anuncian su 
candidatura para medir 
reacciones y comentarios al 
respecto.

El oportunismo caracteriza 
a ambos políticos desde 
hace tiempo, los medios dan 
cuenta de este arribismo en 
el que utilizan gente para 
protagonizar aparentes luchas 
sociales.

La injusticia impera en 
varios puntos del país, pero en 
Veracruz se concentra buena 
parte de ese grave problema que 
tiene víctimas y victimarios. 
Aunque el Presidente hable 
del fin de la ilegalidad la 
corrupción y la falta de justicia, 
lo cierto es que prevalece y está 
a la vista de todos.

PEGA Y CORRE
El asesinato de 7 personas 

en un balneario de Cortazar, 
Guanajuato, reafirma el 
liderazgo de ese estado en 
cuanto a las muerte s violentas. 
En este mes lleva 123. El 
segundo lugar lo tiene el Estado 
de México con 103… 
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Participación activa de la sociedad y unidades internas de protección civil fortalece la capacidad de reacción ante 
situaciones de emergencia: diputado Luis Arturo Santiago Martínez.

Legislación veracruzana está a la vanguardia gracias a la suma de esfuerzos y a la participación de los sectores 
involucrados en el mercado del café

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En respuesta a la 
convocatoria de 
la Coordinación 

Nacional de Protección 
Civil, el Congreso del 
Estado de Veracruz se 
sumó al primer Simulacro 
Nacional de Sismo 2023, 
con lo cual contribuye 
al fortalecimiento de la 
capacidad de reacción y 
respuesta de las unidades 
internas y de la sociedad 
civil ante una situación de 
desastre o emergencia.

A las 11:00 horas 
de este 19 de abril y al 
sonar la alerta sísmica, 
brigadistas de protección 
civil del Congreso local 
evacuaron las áreas de 
oficinas y espacios cerrados 
del Palacio Legislativo y 
condujeron a visitantes, 
autoridades y plantilla 
laboral a los puntos de 
reuniones señalados en la 
explanada de actos cívicos.

La presidenta de la 
Mesa Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada 
Margarita Corro Mendoza, y 
el presidente de la Comisión 
Permanente de Protección 
Civil, diputado Luis 
Arturo Santiago Martínez, 
fueron informados de 
que se logró desalojar, de 
manera ordenada y sin 
contratiempos, a los 437 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Este lunes se llevó a cabo 
en el Congreso local 
de Veracruz una mesa 

de trabajo del Parlamento 
Abierto para nutrir la 
iniciativa de Ley Federal de 
Fomento a la Caficultura, 
donde participaron 
especialistas en la materia, 
académicos, productores 
de café, empresarios y 
trabajadores del campo, a fin 
de nutrir la discusión de esta 
iniciativa que será votada en el 
Congreso Federal.

La diputada local Nora 
Lagunes dio un mensaje de 
bienvenida a las y los asistentes 
que se dieron cita en la sede 
del Poder Legislativo, donde 
reconoció la apertura de la 
Cámara Baja para aportar 
la experiencia que tiene la 
legislación veracruzana en 
la materia, donde gracias 
al trabajo coordinado el 
estado cuenta con una ley 
vanguardista.

En su participación dijo 
que hablar de la industria del 
café es hablar de Veracruz, de 

Se suma Congreso de 
Veracruz al primer Simulacro 

Nacional de Sismo 2023

Veracruz aporta experiencia a Ley Federal 
de Fomento a la Caficultura: Nora Lagunes
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ocupantes del inmueble,  
en dos minutos y 50 
segundos.

El legislador indicó que 
estas acciones realizadas en 
todo el país tienen el único 
propósito de fomentar la 
cultura de prevención. 
“Además, ponen a prueba la 
capacidad de respuesta de 
la población y autoridades 
ante eventos inesperados 
que pudieran derivar en 
desastres”.

Agregó que las acciones 
de prevención ayudan a 
las y los ciudadanos a estar 
facultados y capacitados 

para saber qué hacer “no 
solo en el ámbito laboral, 
sino en los hogares, por lo 
que hay que replicarlo en 
compañía de los seres que 
más amamos”.

Tras agradecer al 
gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, y a la 
titular de la Secretaría de 
Protección Civil, Guadalupe 
Osorno Maldonado, 
sumarse e impulsar 
este tipo de acciones 
preventivas, el Diputado 
convocó a las y los presentes 
a seguir participando en los 

simulacros, ya que “más vale 
prevenir que lamentar”.

En este acto participaron 
la vocal de la Comisión 
de Protección Civil del 
Congreso, diputada Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
así como las y los legisladores 
Itzel López López, Paul 
Martínez Marie, Sergio 
Lenin Guzmán Ricárdez, 
Genaro Ibáñez Martínez 
y el secretario general 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo, José de 
Jesús Rodríguez Hernández.

En la coordinación de 

estas acciones colaboraron 
el jefe de la Oficina de 
Seguridad, Simón Díaz 
Íñiguez; la jefa del Servicio 
Médico, Claudia del 
Rosario García Pérez; 
además de la Unidad 

Interna de Protección Civil 
de este Poder Legislativo, 
y elementos del Instituto 
de la Policía Auxiliar y 
Protección Patrimonial 
para el Estado de Veracruz 
(IPAX), entre otros.

sus productores, productoras 
y de todas las demás áreas que 
están presentes en este sector 
tan importante de nuestro 
país.

Nora Lagunes aseguró que 
estos trabajos de participación 
son necesarios para avanzar 
en el terreno del café, ya que 
en Veracruz esto permitió 
que se impulsara una reforma 
para promover el Precio de 
Referencia del café en el 
Estado, como un mecanismo 
de justicia social y distributiva, 
con la finalidad que el 
productor pueda sufragar los 
costos de producción, más un 
margen de ganancia justa. 

También se logró impulsar 
los trabajos para la creación y 
actualización de un Padrón 
Estatal de Cafeticultores, a 
fin de que funcione como 
una plataforma dinámica que 
permita el encuentro entre 
diferentes actores de la cadena 
agroalimentaria del café y 
para una nueva relación entre 
productores, agroindustriales, 
c o m e r c i a l i z a d o r e s , 
consumidores.

Por ello agradeció el 
impulso de los Diputados 

Federales, Ismael Brito 
Mazariegos, Mario Alberto 
Torres Escudero y Alma 
Griselda Valencia Medina, 
por traer al estado una mesa 
de análisis y aportaciones 

para generar un producto 
legislativo acorde a las 
necesidades del sector.

Por último dijo que 
“resulta de gran relevancia 
que este día se puedan recoger 

los puntos de vista de quienes 
participan de manera directa 
en el proceso del café, para 
que con ello se pueda nutrir 
la iniciativa que regulará en 
todo el país a la Cafeticultura”.

En el evento también 
estuvieron presentes la 
Presidenta de la Mesa 
Directiva, Diputada Margarita 
Corro Mendoza, Diputadas y 
Diputados locales.
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La legisladora Margarita Corro recibe a ediles de este municipio y acuerdan dar difusión a la convocatoria de los 
foros de la Ley para el Desarrollo Integral de Pueblos Afrodescendientes.

Dialogan las diputadas Magaly Armenta, Cecilia Guevara e Itzel López con el titular de la Sedesol, Guillermo 
Fernández Sánchez.

Estrecha Presidenta del 
Congreso lazos de colaboración 

con ayuntamiento de Nautla

Inicia Comisión y Sedesol trabajos hacia la 
armonización de la Ley de Desarrollo Social

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVI 
Legislatura del estado, 

diputada Margarita Corro 
Mendoza, atendió a ediles 
del ayuntamiento de Nautla, 
Veracruz, encabezados por 
su presidente, Miguel Verjel 
Vázquez, quienes dieron 
a conocer las diversas 
acciones que han logrado 
en su gestión y que son de 
beneficio directo para la 
población.

En este diálogo 
interinstitucional, la 
legisladora Margarita Corro 
y las y los funcionarios 
acordaron la realización 
de acciones de difusión de 
la convocatoria pública 
para los foros de la 
iniciativa de Ley para el 
Desarrollo Integral de los 
Pueblos y Comunidades 
Afroveracruzanas del 
estado, a celebrarse en 
distintas regiones de la 

REDACCIÓN NORESTE                  
Xalapa, Veracruz  

La Comisión Permanente 
de Bienestar y 
Desarrollo Social de la 

LXVI Legislatura, integrada 
por las diputadas Magaly 
Armenta Oliveros, Cecilia 
Guevara Guembe e Itzel López 
López, presidenta, secretaria 
y vocal, respectivamente, 
se reunió con el titular de 
la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) del estado, 
Guillermo Fernández 
Sánchez, para iniciar un 
acercamiento de los trabajos 
hacia la armonización de la 
ley estatal con la General en 
la materia.

En primer término, 
la legisladora Magaly 
Armenta dio la bienvenida 
al Secretario y a su equipo  
de colaboradores, al 
tiempo que les agradeció 
la disposición al diálogo 
para intercambiar puntos 
de vista sobre los alcances 

entidad.
La Diputada destacó la 

colaboración que prevalece 

con la autoridad municipal 
de Nautla y puntualizó que 
el Congreso de Veracruz 

siempre ha tenido “las 
puertas abiertas” para 
cualquier asesoría, consulta 

o comentario que tenga 
relación con el quehacer 
gubernamental local. 

“Siempre seremos aliados 
de la transparencia y la 
rendición de cuentas, sobre 
todo porque eso es reflejo 
de un buen gobierno que 
trabaja para beneficio de la 
gente”, aseguró.

Asimismo, pidió a 
los servidores públicos 
municipales ser portavoz de 
la mencionada Convocatoria 
para que las personas 
de esa demarcación que 
se identifiquen como 
afrodescendientes puedan 
asistir y participar 
activamente.

Asistieron a esta reunión, 
además del presidente 
municipal, Miguel Verjel 
Vázquez; la síndica, Maribel 
García Castro; los regidores: 
tercero, Josimar Jiménez 
Esquivel; segundo, Horacio 
Andrade Castelán, y 
primero, Laura Leticia Rojas 
Ortega; además del contralor 
interno, Fortino Córdoba 
Santiago, y el secretario 
del ayuntamiento, Marcia 
Rodíz.

de la legislación local y las 
principales demandas que 
deben incorporarse para no 
solo actualizarse con la Ley 
General, sino también para 
brindar una mejor atención a 
la ciudadanía.

Asimismo, subrayó que 
es necesaria la colaboración 
interinstitucional para crear 
una nueva Ley que tenga 
como finalidad promover y 
proteger el ejercicio de los 
derechos sociales de las y 
los veracruzanos, mediante 
la implementación de 
políticas públicas integrales 
y que tengan como centro de 
atención al ciudadano.

La Diputada se pronunció 
por revisar minuciosamente 
los aspectos técnicos y 
legislativos en relación con el 
desarrollo social, procurando 
una alineación con los 
Objetivos de Desarrollo 
Sostenible de la Agenda 2030 
y los Planes Nacional y Estatal 
de Desarrollo.

De esta manera, se da 

inicio a las actividades para 
consolidar un proyecto que 
incorpore los elementos que 
requiere el contexto actual 
del estado de Veracruz, 
en materia de bienestar y 
progreso social. Además, 
implica la realización de 
reuniones entre diputadas 
y diputados con expertos 
de la Sedesol y ciudadanía 
interesada en el tema.

El secretario Guillermo 
Fernández Sánchez expresó 
que la actual administración 
que encabeza el ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez 
trabaja para dar una 
atención focalizada y que 
aun cuando se han aprobado 
reformas a la ley actual, es 
necesario armonizarla con 
la Ley General, sobre todo 
en relación con aspectos 
básicos como la inclusión, 
la sustentabilidad, apoyos 
sociales y participación 
ciudadana, entre otros.

Posteriormente, el 
director Jurídico, Edgar 

Miranda Barrientos, y el 
director general de Política 
Social, José Cruz Agüero 
Rodríguez, ambos de la 
Sedesol estatal, dieron una 

amplia exposición sobre el 
proyecto de armonización.

En la reunión participaron 
el Secretario Técnico de la 
Secretaría General, Marco 

Antonio Lara Quiroz y el 
coordinador de asesores del 
Grupo Legislativo de Morena, 
José Antonio Santamaría 
Suárez.
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Con gran éxito se realiza 
Primer Simulacro 

Nacional 2023 en Tuxpan

Lanzan convocatorias para el Concurso 
de Comparsas del Carnaval Tuxpan 2023

Invitan a taller para elaborar 
accesorios estéticos oncológicos 

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

Con gran éxito se llevó a 
cabo ayer por la mañana 
en las instalaciones de 

la Presidencia Municipal el 
Primer Simulacro Nacional 
2023, que realiza el Sistema 
Nacional de Protección 
Civil.

Participaron el alcalde 
José Manuel Pozos Castro; la 
síndica Beatriz Piña Vergara; 
los regidores Juan Gómez 
García, Luis Demetrio López 
Marín y Axel Bernal Herrera; 
coordinadores, directores 
y personal de las diferentes 
áreas del Ayuntamiento.

El alcalde José Manuel 
Pozos destacó la importancia 
de realizar estos simulacros 
y señaló que se seguirán 
llevando a cabo en escuelas, 
comercios y edificios para 
fortalecer la cultura de la 
prevención en la ciudadanía. 

Así mismo, aseguró que el 
personal de auxilio y rescate 
está debidamente capacitado 
para actuar ante cualquier 
contingencia o desastre 
natural.

Conforme al 
reporte, la evacuación 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Se dieron a conocer las 
convocatorias para el 
Concurso de Comparsas 

y el Concurso de Traje o 
Disfraz del Carnaval Tuxpan 
2023 ¡Qué siga la Alegría!, que 
se realizará del 4 al 8 de mayo. 

El comité organizador 
informó que las inscripciones 
están abiertas a partir de hoy 
en las oficinas de la Dirección 
de Turismo y con el Comité 
Central del Carnaval, en 
horario de 9:00 a 16:00 horas. 

La inscripción es 
totalmente gratuita y la fecha 
límite para registrarse es el 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara, en 
colaboración con la 

fundación “Mechones de 
Esperanza” invitan al público 
en general a participar en el 
taller “Trenzando Sueños”, que 
se llevará a cabo el próximo 27 
de abril en las instalaciones de 
la Casa de Cultura, ubicada en 
el Parque Reforma. 

Esta es la segunda etapa de 
esta importante campaña, la 
primera fue la recolección de 
cabello mediante la donación 
de la ciudadanía.

Las inscripciones se 
realizan en la oficina de 
Sindicatura, en la planta alta 
de la Presidencia Municipal, 
de lunes a viernes en horario 
de 9:00 a 15:00 horas; teniendo 
como fecha límite el próximo 
lunes 24 de abril. 

Quienes participen en este 

de las instalaciones del 
Ayuntamiento se realizó en 
un lapso de tres minutos, 
sin que se registraran 
incidentes. Posteriormente 
se procedió a la revisión de 
cada una de las oficinas para 
descartar cualquier tipo 
de daño estructural en las 
instalaciones.  

La hipótesis de este 
sismo fue de magnitud de 
7.5 en escala de Richter, con 
epicentro en entre los estados 

de Puebla y Veracruz, a 30 
kilómetros al suroeste del 
municipio de Tierra Blanca, 
con una profundidad de 
82 kilómetros; el cual sería 
percibido en la zona centro 
del país. 

En el estado de Veracruz 
el movimiento se sentiría 
de forma severa, por lo que 
en punto de las 11:00 horas 
sonaron las alarmas para 
realizar la evacuación -de 
acuerdo con los protocolos 

de Protección Civil- de los 
inmuebles que participaron 
en este simulacro.

La Dirección de 
Protección Civil también 
llevó a cabo revisiones en los 
simulacros que se realizaron 
en el edificio del Sistema de 
Administración Tributaria 
(SAT), en el Hospital IMSS 
Bienestar “Dr. Emilio 
Alcázar”, y en las instalaciones 
de la Fiscalía General del 
Estado.  

Con este ejercicio, 
el Gobierno Municipal 
refuerza su compromiso por 

salvaguardar la integridad 
de los ciudadanos en caso de 
algún desastre natural.

próximo martes 2 de mayo.
De la misma manera, 

anunciaron los premios a 
obtener en cada una de las 
categorías participantes. 

El concurso de comparsas 
se dividirá en las categorías: 
“Elegancia”, “Original”, 
“Salsa/Cumbia” y “Techno 
Pop”, y los premios para los 
tres primeros lugares de cada 
una de ellas son los siguientes:

La comparsa ganadora del 
primer lugar en la categoría 
“Elegancia” será premiada con 
15 mil pesos; el segundo lugar 
con 10 mil pesos; y tercer 
lugar con 7 mil pesos. 

En las categorías 
“Original” y “Salsa/Cumbia” 

el primer lugar obtendrá 13 
mil pesos; el segundo lugar, 10 
mil pesos; y el tercer lugar, 6 
mil pesos.

El primer lugar de la 
categoría “Techno Pop” 
ganará 10 mil pesos; el 
segundo lugar, 8 mil pesos; y 
el tercer lugar, 4 mil pesos.

Mientras que para el 
Concurso de Traje o Disfraz 
las categorías son: “Elegancia”, 
“Original” y “Chusco”; y los 
premios serán los siguientes:

La persona ganadora del 
primer lugar en la categoría 
“Elegancia” obtendrá como 
premio 12 mil pesos; el 
segundo lugar, 10 mil pesos; y 
el tercer lugar, 5 mil pesos.

Dentro de la categoría 
“Original”, quien gane el 
primer lugar se llevará 10 mil 
pesos; el segundo lugar, 8 mil 
pesos; y el tercer lugar 4 mil 
pesos.

Así mismo, quien obtenga 
el primer lugar en la categoría 
de traje o disfraz “Chusco” 
ganará 8 mil pesos; el segundo 
lugar, 4 mil pesos y el tercer 
lugar 2 mil pesos.

Para cualquier duda 
o información adicional, 
el Comité Central del 
Carnaval Tuxpan 2023 pone 
a disposición de la ciudadanía 
el correo electrónico 
c a r n a v a l t u x p a no fic i a l @
gmail.com.

taller serán capacitados en la 
elaboración y preparación de 
cabello para uso de accesorios 
oncológicos como gorritos, 
turbantes, gorras y tiaras con 
extensiones de cabello natural.

Estas acciones tienen como 

objetivo aminorar el dolor que 
embarga a los pacientes de 
cáncer que se encuentran en 
tratamientos de quimioterapia 
y radioterapia, mismos que 
han dejado como efecto 
secundario la caída del cabello.
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Víctor A. Poo Echaniz 

Crónicas
               de Papantla

El Instituto Veracruzano 
de la Cultura, a través del 
Museo Teodoro Cano, 

rinde homenaje al reconocido 
artista papanteco en el marco 
de su cuarto aniversario 
luctuoso con el ciclo de 
conferencias “La huella de 
Teodoro Cano, El papanteco 
que modificó el paisaje”, que 
se llevará a cabo el viernes 
21, sábado 22 y domingo 23 
de abril a las 17:00 horas, en 
el auditorio del recinto. La 
entrada es gratuita.

Esta actividad busca 
difundir y presentar a las 
nuevas generaciones el trabajo 
de uno de los artistas plásticos 
más importantes del estado. 
Originario de la ciudad que 
perfuma al mundo, el maestro 
Teodoro Cano encontró en 
sus raíces culturales, memoria 
y vida cotidiana el sustento 
de su producción plástica 
y escultórica. Llenó con su 
propuesta estética los espacios 
públicos y recintos educativos 
del estado de Veracruz, de la 
región del Totonacapan y de 
su ciudad natal, plasmando  
en muros, lienzos y esculturas 
monumentales las tradiciones 
y costumbres de su pueblo.

De la mano de Víctor Poo 
Echaniz, especialista en la 
historia papanteca, el viernes 
21 de abril el público podrá 
descubrir la historia de vida de 
este gran maestro de la plástica: 
su infancia, la influencia 
de su padre, su formación 
académica y su acercamiento 
con los destacados pintores 
Diego Rivera y José Chávez 
Morado, entre otros artistas de 
la época de oro del muralismo 
en México.

El sábado 22 se hablará 
de su madurez artística y 
el perfeccionamiento de 
su técnica. El investigador 
reflexionará acerca de cómo 
su trabajo y trayectoria 
profesional contribuyeron 
a cambiar el aspecto de los 
recintos de vocación artístico-
cultural dentro y fuera de 
Veracruz.

Finalmente, el domingo 
23 de abril se conversará sobre 
la importancia del legado 
de este gran ser humano 
y artista y sus aportes a la 
historia del arte en Veracruz. 
Continuando con el análisis 
de su obra, se discutirán las 
cualidades y valor artístico de 
sus creaciones, promoviendo 
la preservación de este 
patrimonio para el disfrute de 
todas y todos...

El 29 de mayo de 1932 nació 

Homenaje póstumo al 
Maestro Teodoro Cano

Maximino Teodoro Cano, 
en la calle de Miguel Negrete 
en el número 14 en Papantla, 
frente del Pozo de la Cruz, su 
infancia y juventud las vivió 
aquí, entre estudios y amigos 
de aventuras, aprehendió vivió 
este Papantla de los treintas y 
los cuarentas esplendor en este 
pueblo que ha tenido épocas de 
grandeza y esplendor cultural 
como ningún otro esto formó 
y le dio un don a Teodoro 
Cano desde niño. En 1945… 
«Ese año hizo su aparición 
en Papantla la paquidérmica 
figura del genial muralista 
Diego Rivera, acompañado 
de algunos amigos. Venía 
con el propósito de visitar 
las ruinas de Tajín y elaborar 
algunos bocetos que le habrían 
de servir para plasmarlos al 
fresco en el mural «México 
prehispánico y colonial», en 
uno de los pasillos del Palacio 
Nacional.

Se hacía acompañar de 
algunos amigos, entre ellos 
el pintor Xavier Guerrero, 
su ayudante de confianza, el 
caricaturista huatusqueño 
Ernesto García Cabral 
«El chango», y el bardo 
papanteco José de Jesús Núñez 
y Domínguez, que había 
dirigido Revista de Revistas, 
de la misma empresa editorial 
que el periódico Excélsior y 
en esa época se desempeñaba 
como director del Museo 
Nacional de Antropología e 
Historia.» Después de visitar 
Tajín, pasearon por la ciudad 
de Papantla«…Los anfitriones 
– entre ellos don Raul del 
Cueto- en esta ocasión llevaron 
a tan distinguidos visitantes al 
domicilio de don «Chano» 
Cano (papá de Teodoro) 
para que vieran las famosas 
bateas decoradas de olorosa 
madera de cedro, de las que 
Diego compró algunas para 
su colección de arte popular 
que engalanaba su estudio del 
barrio de Coyoacán.»

«Para mitigar los estragos 
del calor, el cansancio de 
la excursión arqueológica, 
y reponer el sudor copioso 
que transmitía la piel, Diego 
departía ahí en el centro de 
Papantla, con algunos amigos 
contemplando a la mayoría de 
los hombres con su machete 
a la cintura y un sombrero de 
palma adornado con un jazmín 
que les cubría la cabeza, sin 
zapatos unos y otros luciendo 
orgullosos botines de cuero 
negro; las inditas vestidas de 
vaporosa tela blanca, con su 
tachín de colores chillantes 

cubriéndoles el pecho, 
descalzas, con una peineta y 
un ramito de flores adornando 
su cabellera bruna trenzada 
con listones de colores.

Fue en ese momento 
en que el genial muralista 
fue invitado a saborear los 
riquísimos mantecados que 
elaboraba «el sordo» Alfredo 
Ramírez, frente al parque, 
cuando quién sabe por qué 
misteriosas artes, Teodoro, de 
escasos 14 años hizo a un lado 
su timidez y sin saber a ciencia 
cierta la finalidad, lo abordó. 
Le dijo cuanto es necesario 
para llamar la atención y le 
confesó que le gustaba dibujar.

Diego, de buen humor, le 
pidió al chamaco descalzo que 
le mostrara sus habilidades. Le 
proporcionaron papel y lápiz. 
Teodoro en un santiamén le 
hizo una caricatura a Diego. 
El rostro abotagado y los ojos 
saltones y blanduzcos como 
de sapo no podía ser mejor 
modelo. Los contertulios 
celebraron con grandes 
risotadas el asombroso 
parecido. Uno le dijo a García 
Cabral: «Este chamaco 
te gana, Chango». Luego, 

Diego le pidió que pintara el 
paisaje que estaban viendo y 
el pequeñuelo en 15 minutos 
había concluido su apunte. 
Se despidió del mozalbete 
obsequiándole una tarjeta para 
que cuando fuera a la ciudad 
de México lo buscara.» Más 
tarde este encuentro le abriría 
las puertas a Teodoro Cano 
para llegar a lo que es ahora.

Cómo no reconocer a 
todos los que acompañaron al 
Maestro en esta vida llena de 
logros y de trabajo:

En mil novecientos setenta 
y nueve el secretario de la SEP 
Lic. Fernando Solana visitaba 
Papantla con motivo de los 
treinta años del INI y cuando 
admiraba la construcción del 
Mural Homenaje a la Cultura 
Totonaca, frente al Parque 
Téllez, el maestro Cano le 
habló de la Casa de Artesanías, 
de la enorme matrícula de 
chiquillos, y de sus carencias 
con que se trabajaba, 
planteándole la necesidad de 
crear los Talleres Libres de 
arte con apoyo oficial,

El Secretario Solana 
Morales apoyó la propuesta 
y el gobernador instruyó al 

rector para echar a andar 
el nuevo Centro Cultural 
dependiente de la Universidad 
Veracruzana.

La Universidad 
Veracruzana, incorporó esta 
Casa de Cultura a su nómina 
con el nombre de Talleres 
Libres de Arte de la UV. 
Otorgó cuatro plazas a los 
maestros de tiempo completo: 
Masaru Goji, de escultura, 
Pablo Platas y Lorenzo 
Rivera, impartían dibujo, 
y el propio Teodoro Cano 
como director. Completaba la 
plantilla la eficiente secretaria 
y colaboradora Ofelia Diaz 
Curti.

Un reconocimiento a 
albañiles maestros de obra y 
colaboradores de esta escuela 
que se convirtió en uno de los 
pilares de la cultura a todos los 
que trabajaron con el Maestro 
Cano nuestro reconocimiento 
ya que fueron ellos los que le 
dieron sentido a los diseños y 
planteamientos humanísticos 
del gran maestro Teodoro 
Cano.

El maestro disfrutaba 
del Sorrento restaurant 
de papantla en el Centro 
Histórico, se sentaba en una 
sombra para disfrutar de su 
mural Homenaje a la Cultura 
Totonaca solo queda decir 

que se extrañara cuando falte 
su presencia, su sonrisa y esa 
calidez de hombre satisfecho 
de que cumplió con su misión 
en este mundo.

Desde hace días reviso 
la obra del maestro Teodoro 
Cano y es inmensa, el hecho 
es que se tiene en Poza Rica 
un Catálogo de Murales de 
Melina Morkecho y se debe 
continuar con este registro ya 
que el tiempo no perdona y 
siempre es el enemigo número 
uno del arte público, estoy 
seguro que Teodoro Cano no 
ha muerto vive en cada una de 
sus obras y hay que explicarlas 
como él las entendió, no es 
fácil el trabajo de salvaguarda 
de estos materiales son una 
obligación de todos, no solo 
de autoridades, de público en 
general y tenemos que decirle 
a nuestros jóvenes y niños 
que deben cuidarlo, que es 
nuestro patrimonio, murió un 
tesoro vivo, ahora tenemos un 
patrimonio extenso, valioso 
y lo principal hecho por un 
papanteco que supo poner en 
alto la cultura totonaca valla 
de nuevo nuestro más sentido 
pésame y sabemos que en la 
bóveda celeste se encuentra 
desde este veintitrés de abril 
una estrella más que brillara 
por siempre.”
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Ayer por la tarde el alcalde 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, acompañado de 

la presidenta honorifica del 
DIF, Norma Aracely Uribe 
Castillo, así como el regidor 
Rafael Vaquero Velázquez, 
directores de las diferentes 
áreas del Ayuntamiento y 
vecinos del Barrio Agustín 
Acosta Lagunés del sector 
Rafael Herrera Ricaño, 
inauguraron la ampliación de 
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El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Ángel Uribe Toral 

en coordinación con  la 
dirección municipal de 
Protección Civil participó 
en el Simulacro Nacional 
de Sismo de 7.5 grados con 
epicentro entre Puebla y 
Veracruz.

Este simulacro se realizó 
en punto de las 11:00 horas, 
dónde participó todo el 
personal sindicalizado y de 
confianza del Ayuntamiento, 
quienes de forma ordenada 
salieron de sus oficinas 
para dirigirse al punto de 
reunión en la explanada de 
Palacio Municipal, con el 
propósito de fomentar la 

Gobierno Municipal de Cazones 
participó en el Simulacro Nacional 

Inauguran red eléctrica en 
el Barrio Agustín Acosta

cultura de Protección Civil 
en la población y contribuir 
con el fortalecimiento de 
las capacidades de reacción 
de las unidades de PC ante 
la eventualidad de una 
emergencia o desastre de esta 
magnitud.

El director municipal de 
Protección Civil, José Manuel 
Guerrero Domínguez, indicó 
que la ciudadanía respondió  

al llamado de las autoridades 
y de esta manera demostraron 
que Cazones  está preparado 
para cualquier emergencia.

Al finalizar este simulacro 
José Manuel Guerrero 
Domínguez agradeció 
la participación de las 
autoridades, empleados  y 
a la ciudadanía en general, 
por responder a este primer 
simulacro nacional 2023.

la red eléctrica. 
Tuvieron que pasar 

más de 12 años para que las 
familias del Barrio Agustín 
Acosta Lagunés contaran con 
servicio de energía eléctrica, 
apagando de esta forma sus 
candiles y velas que encendían 
diariamente. 

Vecinos del sector 
agradecieron al comité de 
esta obra y principalmente al 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral por hacer efectiva sus 
peticiones y hoy puedan 
disfrutar de este beneficio. 
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Salvan a 11 náufragos 
hallados en una isla 

de Australia

Los Biden tuvieron ingresos por 
579 mil 514 dólares brutos en 2022

Estampida en capital de Yemen deja al 
menos 85 muertos y más de 300 heridos

AGENCIAS  
Australia

Las autoridades 
de Australia 
rescataron a 11 

pescadores indonesios que 
sobrevivieron seis días 
sin víveres en la remota 
isla desértica Bedwell, 
al noroeste del país, 
tras el naufragio de sus 
embarcaciones por el ciclón 
Ilsa, dejando a otras ocho 
personas desaparecidas.

La Autoridad 
Australiana de Seguridad 
Marítima (AMSA) informó 
en un comunicado que 
el grupo viajaba en dos 
barcos, uno de los cuales 
zozobró con nueve personas 

AGENCIAS  
Estados Unidos

El presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, y 
la primera dama, Jill 

Biden, ingresaron 579 mil 514 

AGENCIAS  
Saná, Yemen

Al menos 85 personas 
murieron y más de 322 
personas resultaron 

heridas en una estampida 
desencadenada en una escuela 
de la capital de Yemen durante 
un reparto benéfico de dinero 
con motivo de Ramadán.

La estampida tuvo lugar 
en el distrito de Bab al Yemen 
de la capital Saná, dijo un 
responsable de seguridad hutí, 
grupo rebelde al mando del 
país, a la agencia AFP.

"Hay mujeres y niños entre 
los muertos", dijo a la AFP 

-de las cuales solo ha sido 
encontrada una con vida- 
mientras el otro -con 10- 
encalló en Bedwell, a unos 
300 kilómetros de la costa 
continental.

Los 11 supervivientes 
pasaron seis días sin agua 
ni alimentos hasta que 
fueron avisados por un 
avión patrulla y rescatados 
la noche del lunes, apunta 
el organismo.

La AMSA no precisa si 
ha iniciado una operación 
de búsqueda y rescate para 
los ocho desaparecidos, 
mientras que el 
superviviente de ese barco 
hundido llegó a Bedwell 
tras pasar a la deriva 30 
horas agarrado a un bidón.

El hecho de que 
los pescadores hayan 
sobrevivido tanto tiempo 
es “extraordinario“, declaró 
Gordon Watt, experto en 
búsqueda y rescate de la 
compañía PHI Aviation 
que participó en las tareas 
de salvamento, a la cadena 
pública australiana ABC.

Los sobrevivientes, 
quienes reciben asistencia 
médica, se encuentran en 
buen estado de salud y serán 
repatriados a Indonesia tan 
pronto sea posible, informa 
ABC.

El naufragio sucedió 
durante el paso la semana 
pasada del ciclón Ilsa, 

que alcanzó la categoría  
máxima de cinco antes 
de tocar tierra por el 
noroeste de Australia 
con vientos sostenidos de 
213 kilómetros por hora, 
aunque no dejó víctimas ni 
grandes daños materiales al 
llegar a la isla continental.

Los ciclones tan 

poderosos no son comunes 
en Australia, si bien cada 
cierto tiempo alguno golpea 
el norte del país oceánico, 
como el ciclón Yasi, de 
categoría cinco, que arrasó 
el estado nororiental de 
Queensland en febrero de 
2011, y dejó un muerto y 
cuantiosos daños.

En los últimos años, 
la pareja presidencial ha 
declarado unos ingresos 
mucho menores a los de 
los años anteriores, ya que 
desde que Biden dejó la 
Vicepresidencia en 2017 
hasta 2019 ganaron unos 16.5 
millones de dólares gracias 
sobre todo a conferencias 
pagadas y contratos con 
editoriales.

La Casa Blanca destacó 
en un comunicado que 
con la divulgación de estos 
documentos busca “demostrar 
de nuevo su compromiso con 
la transparencia”.

El antecesor de Biden, el 
republicano Donald Trump 
(2017-2021), se negó a hacer 
públicas sus declaraciones 
hasta que un comité del 
Congreso consiguió, tras una 
larga batalla legal, el aval del 
Tribunal Constitucional para 
publicarlas.

La batalla por esas 

declaraciones se remonta a 
2019, cuando el comité de 
Medios y Arbitrios emitió una 
citación legal para acceder a 
esa información en el marco 
de su investigación sobre 
posibles infracciones fiscales 
por parte de Trump.

Basó la petición en una 
ley de 1924 que permite a 
los líderes de ciertos comités 
del Congreso, incluido el de 
Medios y Arbitrios, pedir al 
secretario del Tesoro y a la 
Hacienda estadounidense 
la publicación de las 
declaraciones de impuestos de 
cualquier contribuyente.

Trump fue el primer 
presidente estadounidense 
desde Gerald Ford (1974-1977) 
que no publicó cada año su 
declaración de impuestos, una 
tradición que sus predecesores 
consideraban parte de su 
deber de transparencia y de 
rendición de cuentas ante el 
pueblo.

Además de los Biden, la 
Casa Blanca también hizo 
pública la declaración de 
impuestos de la vicepresidenta, 
Kamala Harris, y de su marido, 
Doug Emhoff.

El matrimonio 
vicepresidencial declaró 
en 2022 unos ingresos de 
456 mil 918 dólares, de los 
cuales pagaron 93 mil 570 en 
impuestos federales, un 20.5 
por ciento.

La cifra está muy por 
debajo del más de millón 
y medio de dólares que 
ingresaron en 2021, cuando 
Emhoff aún trabajaba como 
abogado.

En 2022, la vicepresidenta 
y su marido pagaron 17 mil 
612 dólares en impuestos 
estatales a California y 9 mil 
697 dólares al Distrito de 
Columbia.

Además, donaron 23 mil 
dólares a organizaciones 
caritativas.

dólares brutos en 2022, según 
su declaración de impuestos 
más reciente.

Por esos ingresos les ha 
correspondido pagar unos 137 
mil 658 dólares en impuestos 
federales, un 23.8 por ciento, 

indicó la Casa Blanca en un 
comunicado.

Además, el presidente y la 
primera dama pagaron 29 mil 
23 impuestos en Delaware, 
donde tienen una residencia, 
y 3 mil 139 en Virginia, ya 
que Jill Biden trabaja como 
profesora en un colegio 
comunitario de ese estado, 
cercano a Washington.

La pareja presidencial 
también donó a 20 
organizaciones altruistas 20 
mil 180 dólares. La mayor 
donación, de 5 mil dólares, se 
entregó a la Fundación Beau 
Biden, dedicada a luchar 
contra el abuso infantil y 
creada en honor al hijo mayor 
del mandatario, que murió de 
cáncer en 2015.

En 2021, los Biden 
declararon unos ingresos 
brutos de más de 610 mil 
dólares, de los cuales pagaron 
150 mil 400 dólares en 
impuestos federales.

bajo anonimato porque no 
está autorizado a hablar con 
la prensa. Una fuente médica 
confirmó el balance.

Las fuerzas de seguridad 
se desplegaron en el lugar 
del suceso e impedían el 
paso de las personas que se 
acercaban para encontrar a sus 
familiares.

Los fallecidos y heridos 
fueron trasladados a hospitales 
cercanos y las personas 
responsables del reparto 
benéfico fueron puestos 
bajo custodia policial, dijo el 
Ministerio de Interior en un 
comunicado publicado por la 
agencia de noticias hutí, Saba.

El ministerio no ofreció 
un balance exacto pero 
señaló que "decenas de 
personas murieron debido a 
una estampida durante una 
distribución aleatoria de 
sumas de dinero por parte de 
algunos comerciantes".

Videos en redes sociales 
muestran numerosos 
cadáveres tendidos en el suelo 
y personas clamando a su 
alrededor; sin embargo, las 
imágenes aún están sujetas 
a verificación por parte 
distintos medios. 

Pobreza generalizada
Yemen, el país más pobre 

de la península de Arabia, 

se encuentra en guerra 
civil desde 2014, cuando los 
rebeldes hutíes respaldados 
por Irán tomaron la capital.

Más de dos tercios de su 
población vive por debajo del 
umbral de la pobreza, según 
la ONU, incluso empleados 
gubernamentales en zonas 
rebeldes no han recibido 
sus sueldos de funcionarios 
durante años.

Además, 21.7 millones de 
personas, lo que equivale a dos 
tercios de la población, necesita 
asistencia humanitaria este 
año, de acuerdo a Naciones 
Unidas.

Esta tragedia resta brillo 

al entusiasmo provocado por 
un intercambio masivo de 
prisioneros entre las partes 

en conflicto que permitióla 
liberación de 900 personas 
durante el fin de semana.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La diputada Perla Eufemia 
Romero Rodríguez 
presentó a la Diputación 

Permanente una iniciativa 
de decreto que reforma el 
artículo 35 de la Ley que 
Regula las Construcciones 
Públicas y Privadas del Estado 
de Veracruz, cuyo propósito 
es propiciar condiciones 
suficientes para que toda 
construcción sea realizada 
con la debida planeación, 
evitando riesgos en materia 
de protección civil presentes y 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El Congreso del Estado 
tiene una importante 
participación y cumple 

su función de gestionar, 
coadyuvar y favorecer el 
diálogo y la colaboración 
entre los gobiernos federal, 
estatal y municipales, a fin 
de consolidar el proyecto 
Corredor Interoceánico-
Istmo de Tehuantepec (CIIT), 
afirmó el vocal de la Comisión 
Permanente de Corredor 
Interoceánico, Zonas Libres 
y Desarrollo Económico, 
diputado Sergio Lenin 
Guzmán Ricárdez.

Este día, el legislador 
recibió en su oficina del Palacio 
Legislativo a funcionarios de 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(Sedecop) del Gobierno del 
Estado de Veracruz. En una 
reunión de trabajo, abordaron 
temas relacionados con 
trámites administrativos y 
su atención con gobiernos 
municipales de la entidad.

El también Presidente de 
la Comisión Permanente de 
Hacienda Municipal explicó 
que su labor en esta etapa de los 
trabajos consiste en coadyuvar 
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Destaca el diputado Sergio Lenin Guzmán Ricárdez 
colaboración del Poder Legislativo con los tres órdenes 

de gobierno.

Presenta la diputada Perla Romero una iniciativa que reforma el artículo 35 de la Ley que Regula las  
Construcciones Públicas y Privadas del estado.

Disposiciones de protección civil, 
obligatorias en cualquier construcción

Coadyuva Congreso en proyecto 
del Corredor Interoceánico

Recibe diputado Rafael 
Fararoni la Política 

Estatal Anticorrupción
REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El presidente de la 
Comisión Permanente 
de Vigilancia del 

Congreso del Estado, diputado 
Rafael Gustavo Fararoni 
Magaña, recibió de la 
secretaria técnica del Sistema 
Estatal Anticorrupción (SEA) 
de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, Adriana Paola Linares 
Capitanachi, la versión 
digital de la Política Estatal 
Anticorrupción (PEA) y 
documentación anexa.

Durante el acto, el 
legislador Fararoni Magaña 
reconoció el interés de la 
servidora pública en fomentar 
la transparencia y la legalidad. 
A su vez, Linares Capitanachi 
informó que Veracruz ya está 
conectado al Sistema 6 de la 
Plataforma Digital Nacional, 
que es una herramienta de 
combate a la corrupción.

previendo daños a futuro.
De esta manera, la 

legisladora plantea que la 
redacción del citado artículo 
señale que los Ayuntamientos 
podrán permitir diferencias 
en las obras ejecutadas 
con respecto al proyecto 
autorizado, siempre que no 
se afecten las condiciones de 
seguridad, protección civil, 
estabilidad, destino, uso, 
servicio y salubridad.

Además, que sean 
respectadas las restricciones 
indicadas en el alineamiento, 
el número de niveles y las 
características autorizadas 
en la licencia respectiva 
y se cubran los derechos 
correspondientes a la 
modificación del proyecto.

En su intervención en 
Tribuna durante la quinta 
sesión ordinaria, la legisladora 
Romero Rodríguez dijo 
que la Ley Número 823 que 
Regula las Construcciones 
Públicas y Privadas del 
Estado de Veracruz resulta 
de suma relevancia, ya que 
sirve de guía para que todas 
las edificaciones en la entidad 
se efectúen con los criterios 
elementales, en vías de 
garantizar, principalmente, 
funcionalidad y, sobre todo, 
las condiciones que deberán 

imperar para poderlas llevar a 
cabo.

Aseveró que omitir 
disposiciones relativas de 
protección civil es alarmante, 
toda vez que esta acción 
podría generar un problema 
de consecuencias graves, “si 
en una de esas diferencias 
que se permiten, entre lo que 
es el proyecto inicial, avalado 
por la autoridad municipal, 
con lo que finalmente se 
construyó, llegase a existir 
alguna situación que implique 
un fallo estructural que 
inminentemente contribuya a 
un riesgo, los estragos podrían 
ser catastróficos”. 

Asimismo, explicó que su 
propuesta está en concordancia 
con el Objetivo de Desarrollo 
Sostenible 11 de la Agenda 
2030, denominado Ciudades y 
Comunidades Sostenibles, en 
virtud que se busca abonar a la 
consolidación de una sociedad 
que habite en ciudades y 
asentamientos humanos 
que adopten e implementen 
políticas y planes integrados 
para promover el uso eficiente 
de los recursos, la mitigación 
del cambio climático y la 
adaptación a él y la resiliencia 
ante los desastres.

Aunado a desarrollar y 
poner en práctica, en apego 

al Marco de Sendai para 
la Reducción de Riesgos 
de Desastres 2015-2030, la 
gestión integral de los riesgos 
de desastre. 

La legisladora Perla 
Romero se pronunció 
por no más edificaciones 
de imponente tamaño 
que ante las constantes y 
violentas rachas de vientos se 
desprenden sus estructuras, 
“tampoco inmuebles que se 
instalen en lugares donde 
ahora, aparentemente, no 
evidencian peligro, pero 
mañana el escenario podría 
ser otro”.

Por último, la Diputada 
precisó que, de aprobarse su 
iniciativa, el artículo tercero 
transitorio dispone que las 
administraciones municipales 
cuenten con un plazo de 60 
días, a partir del inicio de 
su vigencia, a efecto de que 
realicen las adecuaciones 
necesarias a sus reglamentos 
u otros ordenamientos y así 
posibilitar su ejecución.

Para su estudio y dictamen, 
la iniciativa, a la que se adhirió 
el grupo legislativo de Morena, 
fue turnada a la Comisión 
Permanente de Desarrollo 
Urbano, Ordenamiento 
Territorial, Vivienda y Fundo 
Legal.

en el desarrollo de las gestiones 
entre ayuntamientos y la 
Sedecop para dar celeridad 
a cada trámite, dada la 
trascendencia del proyecto.

Dijo que se trata de 
favorecer el diálogo y la 
cooperación “con algunos 
gobiernos municipales, sobre 
todo, donde se van a establecer 
los polos de desarrollo, como 
Coatzacoalcos y Texistepec. 
Con esos gobiernos vamos 
a interactuar” en temas 
administrativos como la 
otorgación de permisos y la 
integración de los expedientes.

Sergio Lenin Guzmán 
Ricárdez reconoció el interés 
del gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez en colaborar 
activamente en el propósito 
de unir los océanos Atlántico 
y Pacífico desde el puerto 
de Coatzacoalcos hasta el de 

Salina Cruz y hacerlo con 
la participación de todos los 
actores involucrados.

Este proyecto 
transexenal, insistió el 
legislador, requiere la 
participación y el interés de 
los gobiernos municipales 
en lo que por ley les competa, 
exige también contar 
con toda la información 
necesaria, para lo cual, dijo, 
cuentan con el respaldo del 
Congreso del Estado.

Por último, agradeció 
“a todos los gobiernos 
municipales, que siempre 
han tenido la disposición de 
ayudarnos, de escucharnos, 
de recibirnos y ahora con 
este proyecto interoceánico, 
que es de todos los 
mexicanos, encabezados 
por el Presidente de la 
República”.
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Con la ausencia de su ‘amigo’ el Presidente

TEPJF ratifica a Guadalupe 
Taddei al frente del INE

Pío López Obrador demanda por daño 
moral a Carlos Loret; exige 400 mdp

Elena Poniatowska 
recibe Medalla 

Belisario Domínguez
AGENCIAS  
Ciudad de México

La escritora y periodista 
Elena Poniatowska 
recibió la Medalla 

Belisario Domínguez 2022, 
que le entregó el Senado 
de la República en sesión 
solemne llevada a cabo 
en el Salón de Sesiones 
de la Antigua Casona de 
Xicoténcatl.

La autora de ‘La Noche 
de Tlatelolco’ recibió el 
máximo reconocimiento 
que otorga la República a los 
mexicanos más distinguidos 
por su servicio a la nación.

La escritora aseguró, 
durante su discurso 
de aceptación, que se 
encontraba triste debido a 
que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
no se encontraba en la 
ceremonia.

Poniatowska Amor 
refirió que nunca imaginó 
recibir el reconocimiento, 
pues dijo “es una enorme 
distinción entregada a 
quienes tanto he admirado”.

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Sala Superior del 
Tribunal Electoral 
del Poder Judicial 

de la Federación ratificó 
el nombramiento de 
Guadalupe Taddei como 
consejera presidenta del 
Instituto Nacional Electoral 
(INE).

Los magistrados 
desestimaron este 
miércoles una impugnación 
presentada por el Partido 
Acción Nacional (PAN), que 
argumentó que tanto Taddei 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Pío López Obrador, 
hermano del 
presidente Andrés 

Manuel López Obrador, 
demandó por daño moral y 
daños punitivos a Latinus y 
al periodista Carlos Loret 
de Mola, a quienes exige 
el pago de 200 millones de 
pesos a cada uno.

En el escrito de demanda 
por la publicación de dos 
videos en los que se le 
ve recibiendo dinero en 
efectivo en sobres cerrados, 
Pío López Obrador requiere 
400 millones de pesos 
como reparación del daño, 
argumentando que su 
reputación fue afectada, así 
como la posibilidad de hacer 
negocios en el presente.

“Actualmente me 
encuentro inactivo, 
precisamente a causa 
del actuar ilícito de los 
demandados es que no 

La escritora, quien evitó 
hacer un discurso político 
durante su agradecimiento, 
hizo un breve repaso de su 
carrera, en donde destacó 
las historias que contó en 
terremotos y la masacre de 
estudiantes del 2 de octubre 
de 1968.

Asimismo, mencionó a 
personajes famosos como 
Mario Moreno “Cantinflas“, 
Germán Valdés “Tin Tan“, 
entre otros, a quienes 

consideró “sus amigos”.
«Gracias a México, el país 

de mi abuela y de mi madre 
(…) gracias a la vida que me 
ha permitido escribir lo que 
pienso”, refirió.

La ceremonia se llevaba 
a cabo en orden cuando la 
senadora y coordinadora 
de la bancada del PES, 
Sasil de León aprovechó su 
intervención para condenar 
la decisión de la SCJN sobre 
declarar inconstitucional la 

incorporación de la Guardia 
Nacional a la Sedena.

Esto provocó abucheos 
y gritos en el recinto de 

Xicoténcatl donde se pidió 
la salida de la legisladora.

Tras el discurso de la 
legisladora Sasil de León, fue 

Lilly Tellez quien increpó 
al vocero de la presidencia, 
Jesús Ramírez Cuevas en el 
recinto.

Zavala como Jorge Montaño, 
quien fue nombrado 
como consejero del INE, 
incumplieron los requisitos 
de elegibilidad e idoneidad.

El Tribunal Electoral 
determinó que la recién 
nombrada consejera 
presidenta cumplió con 
el requisito de contar con 
título profesional y señaló 
que “la impugnación del 
demandante se sustenta en 
la premisa inexacta relativa 
a que es necesario presentar 
la cédula profesional 
respectiva para tener por 
cumplido el requisito”.

El PAN denunció 
además parcialidad y 
falta de autonomía en 
la consejera presidenta, 
ante lo cual el TEPJF 
señaló que se presentaron 
m a n i f e s t a c i o n e s 
“manifestaciones genéricas 
que solo constituyen 
suposiciones“.

En el caso de Jorge 
Montaño Ventura, el 
Tribunal señaló que el haber 
estado al frente de la Fiscalía 
Especializada de Delitos 
Electorales en Tabasco no es 
un impedimento legal para 
ser consejero electoral.

puedo estar metido de 
tiempo completo con mi 
proyecto de vida”, expone en 
su demanda.

En su programa de este 
miércoles en Latinus, el 
periodista Carlos Loret de 
Mola se ha preguntado lo 
siguiente:

“¿400 millones de 
pesos? ¿Pues qué negocio 
le tiramos? ¿Eso esperaba 
ganar en el gobierno 
de su hermano? ¿Qué 
compromisos tenía, qué 
expectativas tenía?”

Pío López Obrador ha 
buscado ocultar las acciones 
legales que emprendió por 
la divulgación de los videos. 
En la demanda presentada 
en un juzgado de la Ciudad 
de México pidió declarar 
toda la causa judicial como 
“información confidencial 
reservada”.

“Solicito que no se hagan 
públicos los nombres de las 
partes en el boletín judicial 
y se ordene su publicación 

como secreto”, requirió 
Pío López Obrador en su 
demanda.

Ante la solicitud del 
hermano del presidente 
López Obrador, en un auto 
dictado el 28 de noviembre 
de 2022, la jueza interina del 
Juzgado 62 de lo Civil de la 
Ciudad de México, Beatriz 
Elizabeth Silva Mata, ordenó 
que toda la información del 
expediente se mantuviera 
como confidencial y que no 
se hiciera de conocimiento 
público. Y amenazó que 
en caso de hacerlo se 
impondrían medidas de 
apremio a los responsables.

Ante esta medida 
dictada en el expediente, el 
periodista Carlos Loret de 
Mola dijo lo siguiente en su 
programa de este miércoles:

“La jueza que lleva el 
caso, Beatriz Elizabeth Silva 
Mata, ha estado operando 
muy extrañamente a favor 
de Pío López Obrador. Y me 
amenazó con una mordaza, 

si digo algo sobre el juicio, 
me puede incluso meter a la 
cárcel durante 36 horas”.

El 20 de agosto del 
2020, Latinus publicó en 
Loret Capítulo 12 un par 

de videos donde se observa 
al hermano del presidente 
recibir sobres con dinero 
para el movimiento 
político encabezado por el 
presidente López Obrador.

Las entregas de 
dinero fueron grabadas y 
realizadas por David León 
Romero, entonces asesor del 
exgobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco.
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Trabajamos con el pueblo 
que es quien nos eligió: 

Eric Domínguez

Macro simulacro 2023 en Papantla

Eric Domínguez entrega rehabilitación de los 
sanitarios públicos del mercado Miguel Hidalgo 

Fuga de hidrocarburo en el Chote 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Dirección de 
Protección Civil 
coordinó   el Marco 

Simulacro 2023,  el cual se 
organizó con los trabajadores 
del Ayuntamiento, la alerta 
sísmica sonó en diversos 
estados en punto de las once 
las 11:00 horas.

El director de Protección 
Civil, Othón Gutiérrez 
del Ángel, mencionó que  
invitó a participar a toda la 
población para saber qué 
hacer en caso de alguna 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Cumpliendo con los 
compromisos con los 
locatarios del mercado 

Miguel Hidalgo, el presidente 
municipal, Eric Domínguez 
Vázquez, acudió a inaugurar 
la rehabilitación de los  
sanitarios públicos de dicho 
centro de abasto.

El alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, junto con la síndica 
del Ayuntamiento, Zadi 
Hernández Gómez, los 
regidores y los locatarios, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Integrantes del Cuerpo de 
Bomberos Voluntarios  
inspeccionaron  una fuga 

de hidrocarburo que se generó 
en la comunidad de el Chote, 
a solicitud de los pobladores, 
quienes mencionaron que 
las fugas son constantes por 
el deterioro de las líneas de 
conducción.

Tras llegar al lugar los 
Bomberos Voluntarios 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El presidente municipal, 
Eric Domínguez 
Vázquez,  regreso a 

cumplirles a los amigos de 
El Palmar, quienes en 2021 
resultaron afectados cuando 
el huracán Grace dañó su 
auditorio. 

Por lo que después de 
una larga espera, entregó el 
inmueble completamente 
rehabilitado y se trata 
del techado en espacio 
multideportivo, donde se 
instalaron  cubiertas a base 
de lámina pintro alum 
spam, columnas cuadradas 
de 40 x 40 centímetros de 
concreto reforzado, trabe 
estructural metálica tipo 
Warren en sección de 25x60 
centímetros.

Mencionando que 
también se pintaron los   
muros y plafones, cuenta 
con sistema de baloncesto 

portátil, tablero de acrílico 
con aro y red incluida, 
porterías de fútbol de 

2x3 metros con marco  
de acero resistente al  
óxido y 12 lámparas de  

150 watts, obras de calidad 
lo cual está caracterizando 
el trabajo del munícipe, 

Domínguez Vázquez.
Señalando  que se 

ampliaron áreas para 

crear un escenario donde  
poder realizar eventos 
sociales.

emergencia, recordando 
que el simulacro  constituye 
la mayor movilización 
conjuntos del pueblo.

Dijo que en  este Macro 
Simulacro participaron 
además de los elementos 
de Protección Civil a su 
cargo, se contó con la 
asistencia de la Cruz Roja, 
Escuadrón Nacional de 
Rescate, Comisión Nacional 
de Emergencia y Bomberos 
Voluntarios.

Explicó que este 
simulacro fue de sismo, pero 
también con zonas donde se 
puede provocar incendios, 

seis personas lesionadas que 
van a simular situaciones 
como fracturas, cuadros de 
ansiedad, crisis nerviosa, 
personas que se desmayan.

Señalando que el 
objetivo es generar una 
cultura  creciente de la 
Protección Civil, por lo que 
es importante participar en 
este tipo de actividades.

Por último,  agregó que si 
bien se cumplió el objetivo, 
hizo falta reducir los 
tiempos de respuesta, pero 
esto se tratará de resolver en 
el próximo simulacro que se 
ponga en marcha.

estuvieron presentes en la 
entrega de  esta obra que será 
de gran  beneficio para las 
personas que acudan a realizar 
sus compras y requieran un 
sanitario público.

En su mensaje, el 
munícipe, Eric Domínguez,  
dijo que dicha rehabilitación 
se hizo con dinero del 
pueblo, hoy es diferente y  la 
transformación continúa, 
por lo que se seguirá 
atendiendo las necesidades de 
los locatarios de los mercados 
municipales.

Apuntó que hay muchas 

necesidades y se está tratando 
de dar atención a todas estas,  
hoy se demuestra que con 
el dinero que se recaudó se 
pudo remodelar los baños 
para hombres y mujeres.

Comentó que   esta 
administración municipal 
cumple con sus compromisos, 
anteriores administraciones 
no habían hechos nada por 
las mejoras a los baños y  el 
dinero que se recaudaba  
y se  fugaba y se empleaba  
para otras cosas hoy es 
diferente y los resultados 
saltan a la vista.

recorrieron el terreno y se 
verificó que la fuga provenía de 
un oleoducto de 12 pulgadas, 
por lo que de inmediato 
reportaron a personal de 
PEMEX para que atendiera 
dicha situación.

Cabe mencionar que el 
hidrocarburo alcanzó grandes 
dimensiones del terreno, 
las líneas de conducción 
presentaron fisuras por lo que 
requiere que se dé una pronta 
atención.

Luego de varias horas, 

llegó personal de Petróleos 
Mexicanos y realizó una 
supervisión al área afectada, 
procediendo a hacer trabajos 

de limpieza y saneamiento y así 
evitar que se diga contaminando 
el terreno donde se generó la  
fuga de hidrocarburo.
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En partido amistoso 

AGENCIAS   
CIUDAD DE MÉXICO 

México y Estados Unidos

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Mike Brown, de los 
Sacramento Kings, fue 
nombrado este miércoles 
Entrenador del Año de la 
NBA, tras guiar a los Kings 
de regreso a los playoffs.

El entrenador recibió 100 
de los 100 votos posibles para 
el primer puesto, un hito en 
la historia de la premiación.

Brown también ganó 
el premio en 2009 con 
los Cleveland Cavaliers, 
guiando al equipo que ganó 
66 juegos en una temporada 
en la que LeBron James fue 
nombrado el Jugador Más 
Valioso de la liga.

Fue despedido por 
los Cavs un año después, 
y finalmente aterrizó 
brevemente en Los Angeles 
Lakers.

En su primer año al 
frente de Sacramento, dio la 
vuelta a una franquicia cuya 
sequía de playoffs de 17 años 
fue la más larga en la historia 
de la NBA y la sequía activa 
más larga en los principales 
deportes profesionales de 
Estados Unidos.

Brown llegó a 
Sacramento después de seis 
temporadas como asistente 
de Steve Kerr con los Golden 
State Warriors.

Pese a que controló el partido y gozó de más y de 
mejores ocasiones, México no pasó este miércoles del 
empate en su amistoso ante EE.UU. y extendió así su 

preocupante bache ante su gran rival, a quien no gana desde 
hace casi cuatro años (1-1).

El State Farm Stadium de Glendale (Phoenix, EE.UU.), 
el recinto en el que se disputó la última edición del 
Super Bowl, vivió un ambiente fantástico con las gradas 
prácticamente llenas (55.730 espectadores) y teñidas de 
verde por una afición mexicana que, sin embargo, se quedó 
con la miel en los labios.

Antuna, tras una pifia de Long, adelantó a una selección 
mexicana que tuvo numerosas oportunidades para 
sentenciar el encuentro.

Pero el combinado dirigido por el argentino Diego 
Cocca acabó pagando muy cara su falta de puntería y 
concedió el empate en el minuto 82 con un tanto del 
colombiano-estadounidense Ferreira en un contraataque 

para un EE.UU. que firmó una actuación gris pero que 
acabó rescatando un empate.

Desde septiembre de 2019, en otro amistoso, México 
no ha sometido a EE.UU., a quien se ha enfrentado desde 
entonces en cuatro ocasiones (sin contar la de hoy) con un 
empate y tres derrotas (incluidas las finales perdidas de la 
Copa Oro y la Liga de Naciones de Concacaf).

Desde que Cocca tomó las riendas, el Tri lleva una 
victoria (Surinam) y dos empates (Jamaica y EE.UU.).

Aunque por no ser fecha FIFA faltaron los jugadores 
estelares de ambas escuadras, este partido sirvió de previa 
para la semifinal de la Liga de Naciones que disputarán 
México y EE.UU. en junio.

Además, este amistoso inauguró el Allstate Continental 
Clásico, una iniciativa estadounidense para que el 
combinado de barras y estrellas se enfrente cada año a 
un rival de entidad de Norteamérica, Centroamérica o 
Sudamérica.

Mike Brown es 
elegido como 

Entrenador del 
Año en NBA 

2023 México empata 
con Estados 

Unidos

"Estos honores no se dan 
con frecuencia, por lo que lo 
aprecias mucho", dijo Brown 
tras ser elegido.

Conocido durante 
mucho tiempo por priorizar 
la defensa, Brown convirtió 
al joven equipo de los Kings 
en una fuerza ofensiva.

Los Kings lideraron la 
liga en anotaciones con un 
promedio de 120,7 puntos 
por partido en la temporada 
regular.

Fueron segundos en 
porcentaje de tiros de 
campo con 49,4 y terceros 
en asistencias por partido 
con 27,3. Su récord de 48-34 
es una mejora de 18 juegos 
con respecto a la temporada 
pasada.

Ahora los Kings están 
arriba 2-0 en su serie 
de playoffs de primera 
ronda contra los Warriors, 
campeones reinantes, 
después de ganar los dos 
primeros juegos en su 
estadio.

Brown se llevó el premio 
por delante del entrenador 
del Oklahoma City 
Thunder, Mark Daigneault, 
quien llevó a su club en 
reconstrucción a un récord 
de 40-42 y un lugar en el 
play-in, y al entrenador 
de los Boston Celtics, Joe 
Mazzulla

Anuncian candidatura para ser 
sede de Mundial Femenil 2027

AGENCIAS                           
Ciudad de México   

La Federación Mexicana 
de Futbol y la US 
Soccer anunciaron este 

miércoles su candidatura 
conjunta para organizar el 
Mundial femenino de 2027, 
cuya sede se anunciará en el 
congreso de FIFA de mayo 
del próximo año.

El de 2027 será el 
segundo Mundial con 32 
selecciones, al que México 
regresaría luego de quedar 
fuera del que organizarán 
este año Australia y Nueva 
Zelanda.

El presidente de la 
Federación Mexicana, 
Yon de Luisa, destacó el 
crecimiento del futbol 
mexicano de mujeres y 
celebró la asociación con 
Estados Unidos, como 

ocurrió para ganar con 
Canadá la sede del Mundial 
masculino de 2026.

"Con gusto hacemos 

equipo nuevamente con 
la Federación de Estados 
Unidos en la búsqueda de 
este Mundial para nuestra 

región", señaló De Luisa.
Cindy Parlow Cone, 

presidenta de US Soccer, 
recordó que Estados 

Unidos siempre ha sido 
líder mundial en el futbol 
femenino y sería un honor 
compartir la sede del 
Mundial con México.

"Ser anfitriones de la 
Copa Mundial Femenina 
2027 nos brindaría una 
oportunidad increíble para 
poner el broche de oro a dos 
años históricos de fútbol 
mundialista en la región de 
la Concacaf, ayudándonos 
a seguir haciendo crecer el 
juego entre las asociaciones 
de nuestra confederación", 
dijo.

Las realidades de 
México y Estados Unidos 
son diferentes en el fútbol 
femenino. Mientras las 
estadounidenses con 
campeonas mundiales y 
primeras de la clasificación 
mundial, México quedó 
eliminado del Mundial y 

ocupa el puesto 32 de la lista 
mundial.

Fuera de la cancha, en la 
liga de Estados Unidos hay 
seguridad para las mujeres, 
mientras en México sufren 
acoso, como el vivido por 
la delantera mexicana-
estadounidense Scarlett 
Camberos, quien abandonó 
el club América y emigró 
al Angel City después de 
sufrir amenazas machistas 
en México.

De ganar la sede, Estados 
Unidos organizaría el 
Mundial por tercera vez, 
luego de ser escenario en 
1999 y 2003, en tanto que 
México debutaría como 
anfitrión.

En coincidencia con 
el Mundial de Australia 
y Nueva Zelanda se 
celebrará un taller sobre las 
candidaturas.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

Los elementos de Betos 
Club lograron obtener 
un triunfo más en el 

torneo en la categoría pasarela 
dentro de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica 
DESOM, al imponerse con 
amplio marcador final 
de 70-2 ante los Halcones 
Makarenko “B”.

Betos dominaría 
rápidamente a sus rivales en 
turno desde el primer periodo 
en este parido sostenido en 
la cancha uno externa del 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo”, consiguiendo 
una ventaja de 23-0 con los 
puntos de Rivera, Arath 
Castro y Evan del Ángel. Para 
el segundo lapso, Betos no 
tuvo problemas para poder 
mantenerse arriba en los 
números, logrando mantener 
en cero su canasta y anotando 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

El torneo de futbol 
Street Soccer que se 
llevará a cabo del día 

21 al 23 de abril, será de 
alto nivel, de acuerdo a lo 
informado por integrantes 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

El conjunto del 
Raptdreams no tuvo 
problemas para 

superar al plantel de Galaxy 
en el torneo de la Cantera 
Fut5 con abultado marcador 
final de 14-4 dando muestra 
de su gran poder a la 
ofensiva el cuadro dirigido 
por el profesor Pablo Vera.

Este buen encuentro 
se llevó a cabo en la 
cacha ubicada en el 
fraccionamiento Bosques 
de Santa Elena de esta 
ciudad, dando un baile a 
sus rivales desde el primer 
tiempo y llevándose una 
buena ventaja en los 
números, cosechando el 
marcador de 6-3.

Para el segundo tiempo, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

El plantel de los Lobos 
Farmacia Paris se 
prepara con un gran 

equipo para poder competir 
y refrendar un torneo más 
el título de campeón en la 
categoría master especial  
de la liga municipal de  
futbol de veteranos de Poza 
Rica.

El conjunto dirigido 
por Jesús “Negro” Melo y 
apoyado por el goleador 
César Ulises Rivera Garza se 
han mantenido herméticos 
en los jugadores que 
llegaran a reforzar al seis 
veces campeón dentro de la 
categoría, por lo cual, será 
una sorpresa cuando salgan 
al terreno de juego.

De acuerdo a la 
información proporcionada, 
el cuadro de los Lobos 

un total de 5 puntos para 
ponerse en los números 28-0 
al descanso del medio tiempo 
anotando con Fernando 
Marín y Víctor Guerra.

El tercer lapso fue 
excelente en la cosecha de 
puntos para el conjunto de 

Betos, quienes sumarian un 
total de 31 unidades para su 
causa, mientras que en el 
cuarto periodo Betos anotaría 
11 puntos más en este partido 
por 2 del conjunto de los 
Halcones Makarenko para el 
marcador final de 70-2.

de la dirección de deportes 
del H. Ayuntamiento de 
Poza Rica, por lo cual, 
mantienen abierta la 
invitación a los equipos que 
aun busquen un lugar en el 
mismo.

Queda tan solo un día 
para poder inscribirse 

en este certamen, el cual 
brinda la oportunidad 
de representar a nuestro 
estado de Veracruz en la 
siguiente etapa que es la 
estatal y de ahí buscar 
representar a México en la 
fase internacional como el 
año pasado.

La sede será la misma 
del año pasado, el domo 
de la plaza cívica 18 de 
marzo, donde se instalarán 
las dos canchas donde se 
enfrentarán los diferentes 
planteles en busca de un 
lugar para la siguiente 
fase, siendo convocados 
los mejores elementos 
de algunos otros equipos 
finalistas.

La dirección del deporte 
a cargo de Jesús Monter y 
auxiliado por Julio Cesar 
Andrade, apuntaron los 
requisitos para conformar 
cada plantel, el equipo 
mínimo de seis jugadores 
y máximo de ocho, contar 
con su nombre de equipo, 
el INE del capitán del 
equipo, cédula con nombre 
completo de los integrantes 
del equipo y número 
telefónico de todos los 
jugadores del equipo, para 
mayor información pueden 
llamar al número telefónico 
7828263400 extensión 140.

Farmacia Paris será de 
nueva cuenta el equipo a 
vencer en el nuevo torneo, 
pero también será el serio 
candidato al título de 
campeón, torneos que en 
los cuales se ha consolidado 

como el conjunto más 
ganador.

Los Lobos Farmacia 
Paris no tendrán encuentro 
de preparación de acuerdo 
a lo programado por la 
liga municipal de futbol 

de veteranos de Poza Rica, 
por lo cual, se mantiene la 
incógnita de los jugadores 
que se presentaran por 
este equipo al momento de 
presentarse al terreno de 
juego.

los dirigidos por Pablo 
Vera lograron dominar 
aún más a sus rivales tras 
realizar algunos cambios 
en su cuadro, mientras 
que el Galaxy sufrió  
a lo largo de todo el 
tiempo reglamentario en 
este partido por la falta 
de gol para su respectiva 
causa.

Josmar Valdez con tres 
goles, Leonel Sobrevilla 
también anotaría tres 
goles para Raptdreams, 
mientras que con dos 
tantos aparecerían 
los jugadores Ángel 
Maldonado, Jesús García 
y Osver Vargas, mientras 
que por el cuadro de 
Galaxy el anotador fue 
Luis Bock con cuatro 
tantos para el 14-4 final 
en este partido.
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Belinda se autoproclama 
como 'La Patrona' de México 

Luis Miguel anuncia 
tour 2023 con 

conciertos en México
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de que, en sus 
redes sociales, Luis 
Miguel sorprendiera 

a sus seguidores al 
publicar un misterioso 
video en el que solo se 
leía la fecha "19 de abril", 
por fin se ha conocido la 
noticia detrás de aquella 
publicación. 

"El Sol de México" ha 
regresado con todo y así 
lo demostró al anunciar 
una serie de conciertos 
en la República Mexicana 
en donde estará pisando 
importantes escenarios 
durante el mes de 
noviembre.

¿Cuándo y dónde 
serán los conciertos de 
Luis Miguel?

Toma nota porque 
nosotros te vamos a contar 
todo lo que debes saber 
para que estés presente en 
esas esperadas noches y 
puedas cantar éxitos como 
Suave, La Incondicional, 
Te Necesito o La Bikina.

Serán los días 21, 22 y 
24 de noviembre cuando 
Luis Miguel se presente 
en la Ciudad de México. 
Sin embargo, aún no se 
ha revelado el recinto en 
donde se llevarán a cabo 
esta serie de conciertos, 
aunque se especula que 
sea en Auditorio Nacional 
o en el Estadio Azteca. 

Asimismo, El Sol 
de México estará 
presentándose en estados 
como Guadalajara, 
San Luis Potosí, 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Belinda se volvió a 
posicionar en el 'ojo del 
huracán' por el reciente 

anuncio de Christian Nodal 
y Cazzu, quienes pronto serán 
padres, por lo que la cantante 
ha sido cuestionada sobre lo 
que opina; sin embargo, esta 
vez fue Belinda quien desató 
la polémica autoproclamarse 
La Patrona de México.

La joven artista de 
33 años se encuentra en 
España para promocionar 
su participación en la nueva 
temporada de Edén, por 
lo que ha sido invitada a 
diversos programas con 
el objetivo de hacerse 
publicidad.

Fue en el programa La 
Resistencia donde Belinda 
habló sobre su carrera, 
participó en bromas pesadas 
y además aprovechó para 
'echarse flores' frente a 
David Broncano, conductor 
del programa, pues la 
intérprete de 'Sapito' aseguró 
ser La Patrona en México. 
Esta declaración desató 
polémica en redes sociales, 
especialmente en TikTok 
-donde surgió un video de su 
participación con Broncano- 
y es que a muchos les molestó 
lo que Belinda dijo pues 
aseguraron que había artistas 
100 por ciento mexicanas y 
con mayor trayectoria para 

Aguascalientes, Puebla, 
Oaxaca y Monterrey.

Gira por Latinoamérica y 
Estados Unidos

Esta esperada gira dará 
inicio en el mes de agosto 

cuando llegue a tierras 
argentinas para seguir su 
camino en Chile, y después 
llevar su show hasta los 
Estados Unidos en ciudades 
como Chicago, Los Ángeles, 

San Diego, Phoenix, Nueva 
York, Miami, entre muchas 
otras. 

Récords de Luis Miguel 
en el Auditorio Nacional

Cabe mencionar que 

Luis Miguel ostenta el 
récord del artista con más 
presentaciones dentro del 
Auditorio Nacional de la 
CDMX con un total de 226 
presentaciones. 

Tan solo en 2013, 'El Sol 
de México', tuvo un récord 
como el artista que ofreció 
más de 24 conciertos en 
una temporada, durante su 
“33 Tour” (2003-2004).

merecer dicho título.
"Claro, yo soy La 

Patrona en México", 
afirmó la cantante y actriz 

mientras estaba sentada y 
con un semblante de total  

seguridad, a lo cual el 
conductor quedó sin 

palabras y solamente se 
limitó a responderle: "vale".
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Se enteraron el mismo día de la grabación de “Un x100to”

Murió Moonbin, idol e integrante 
del grupo de K- pop ASTRO

Filtran último audio de Sergio 
DeFassio antes de morir 

Para Grupo Frontera 
fue una sorpresa la 
colaboración con 

Bad Bunny 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Moonbin, uno de 
los integrantes del 
grupo de K-pop 

ASTRO, falleció a los 25 años. 
Fue Fantagio, empresa que 
representa a  la agrupación 
que confirmó la triste noticia.

Por medio de un 
comunicado compartido en 
Twitter, la agencia compartió 
que Moonbin falleció. 

“El 19 de abril, el miembro 
de ASTRO, Moonbin, nos dejó 
repentinamente y se convirtió 
en una estrella en el cielo. 
Aunque no se puede comparar 
con el dolor de las familias 
en dueño que perdieron a sus 
queridos hijos y hermanos, los 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Sergio DeFassio, famoso 
actor de Televisa, falleció 
ayer 18 de abril. Su 

fallecimiento se dio de forma 
inesperada, pues había sido 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Para muchos fue una 
sorpresa que Bad 
Bunny y Grupo 

Frontera su talento 
para grabar el tema Un 
x100to y así como ha sido 
sorpresivo para muchos, 
para la agrupación 
mexicana también lo 
fue, ya que no esperaban 
algún día colaborar con el 
reguetonero.

Recientemente en 
entrevista con Zane Lowe 
para Apple Music, el 
vocalista de Grupo Frontera, 
Adelaido Solis III, dijo que 
él y sus compañeros no 
esperaban que su canción 
fuera una colaboración con 
Bad Bunny y se enteraron de 
esto hasta que grabaron el 
video musical.

El cantante dijo que el 
compositor de la canción 
les dijo que les tenía una 
sorpresa, pero no les dio 
alguna pista de lo que se 
trataba.

“Nosotros en realidad no 

enojaron con el compositor 
por no haberles dicho 
que la canción era en 
colaboración con Bad 
Bunny, además reveló 
cómo cuál fue su reacción 
al ver al reguetonero.

“Fue una gran sorpresa, 
podrías estar enojado con 
él pero cuando ves a Benito 
caminar hacia ti desde 
su tráiler el día del video. 
Estábamos grabando el 
video y reproduciendo la 
canción que grabamos y es 
como: ‘está bien, comienza 
a actuar, él cantando y 
de repente nos dicen: 
‘hey, vamos a cambiar la 
canción’ y nosotros de: ‘¿por 
qué?’ y en eso vemos a salir 
a Benito”.

Finalmente, el vocalista 
de Grupo Frontera dijo 
que para él fue una gran 
sorpresa ver a Bad Bunny y 
no sabía qué hacer.

“Esto es cien por ciento 
real, no sabíamos que 
Benito estaría hasta el día 
del video, entonces cuando 
sale su parte, yo me congelé, 
no sabía qué hacer”.

sabíamos que trabajaríamos 
con él hasta el día (en que se 
filmó) del video. Grabamos la 

canción sin saber que él estaría 
en la canción. Edgar Barrera, 
el compositor de la canción, él 

nos dijo que tenía una sorpresa 
para nosotros y nosotros de: 
'está bien', pero él no quería 

decirnos cuál era la sorpresa”.
El conductor le preguntó 

si en algún momento se 

miembros de ASTRO que han 
estado con nosotros durante 
mucho tiempo, así como 
nuestros compañeros artistas 
y ejecutivos de Fantagio, están 
de luto”.

Dentro del comunicado 
pidieron a los fans discreción 
y no especular respecto a 
la muerte del idol. Además, 
informaron que la familia de 
Moonbin realizará el funeral 
de manera privada. 

La policía de Seúl en el 
distrito de Gangnam reportó 
que se encontró el cuerpo del 
cantante en su residencia, pero 
no se han dado detalles sobre 
quien dio la alerta o las causas 
que provocaron la repentina 
muerte de Moonbin.

Moonbin visitaría México 

Moonbin además de ser 
parte de ASTRO también 
tenía un proyecto llamado 
MOONBIN & SANHA 
junto con su compañero de 
agrupación y sería el próximo 
7 de junio que se presentarían 
en la Ciudad de México.

Por si fuera poco, 
MOONBIN & SASHA 
regresarían de nuevo a la 
Ciudad de México, esta vez 
para presentarse en el festival 
KAMP, el cual hace unos 
días anunció todo su lineup. 
Dicho evento se llevará a cabo 
el 19 y 20 de agosto en Parque 
Bicentenario.

Fue en las redes sociales del 
festival que se compartió un 
mensaje en el que lamentaron 
la muerte del idol.

“Descansa En Paz. Con 
el corazón roto, enviamos 
nuestro más sentido pésame 
en estos momentos difíciles. 
Más detalles y avisos los 
notificaremos cuando sea 
apropiado”.

Fans reaccionan a la 
muerte de Moonbin

Por medio de redes sociales 
como Twitter, los fans de 
Moonbin, ASTRO y todas las 
personas que aman el K-pop 
lamentaron la muerte del idol 
por medio de mensaje llenos 
de tristeza y amor hacia el 
cantante.

Por ahora ninguno de sus 
compañeros de grupo: Cha 
Eun Woo, JinJin, MJ, Rocky 
y Sanha han hecho algún 
comentario al respecto.

hospitalizado para que le 
colocaran un marcapasos, 
procedimiento que había 
salido en orden. Sin embargo, 
horas antes de morir, mandó 
un audio a uno de sus amigos 
en donde dijo estar bien.

Fue a través del programa 

Hoy de Televisa, en donde se 
dio a conocer un audio que 
el actor le envió a uno de sus 
amigos después de haber 
salido de la intervención, 
en donde le colocaron el 
marcapasos con éxito.

En el audio, el famoso 

mencionó que ya lo iban a 
subir a un cuarto normal y que 
gracias por estar pendiente.

“Ya vamos a salir, voy 
a subir a una habitación 
normal, ya afortunadamente. 
Te agradezco mucho que estés 
pendiente conmigo”, indicó.



 
 

, Amigos nada pudieron hacer para salvarlo

Balean  
al “Zorro” 

en su  
domicilio 

Se incendia 
casa habitación 

Tres  
lesionados en 

carambola  

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Un incendio de 
casa habitación se 
registró esta tarde 

sobre las calles aledañas de 
la colonia las Vegas.

Al lugar acudieron 
elementos de Protección 
Civil así como elementos 
de la Policía Municipal 
quienes sofocaron el 
incendio de manera 
inmediata.

Se logró saber que este 
incendio sucedió a causa 
de un corto circuito en el 
sistema del cableado.

Por fortuna no hubo 
personas lesionadas por 
lo cual no fue necesaria la 
intervención de cuerpos de 
emergencias.

Cabe mencionar que 
el fuego consumió más 
de la mitad de la humilde 
vivienda a pesar de que los 
vecinos trataron de sofocar 
las llamas con cubetas de 
agua.

Con la ayuda de una 
moto bomba de petróleos 
mexicanos se logró 
combatir el fuego en su 
totalidad.

REDACCIÓN NORESTE 
Álamo, Veracruz   

Elementos de seguridad 
pública aseguraron 
un domicilio, ubicado 

sobre la calle Ángel Vergara, 
de la colonia Unidad y 
Trabajo, de esa ciudad, atrás 
de la escuela secundaria 
técnica número 67, donde 
se reportó al menos una 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz          

Un fuerte accidente 
vehicular se 
registró la tarde 

de este miércoles sobre el 
bulevar Central Poniente 
a la altura del Gimnasio 
Municipal.

Paramédicos de 
Ayuntamiento acudieron 
para auxiliar a las personas 
lesionadas, las cuales sólo 
fueron valoradas en el lugar 
ya que no presentaban 
lesiones de riesgo.

Policía Municipal 
acudieron para dar vialidad  
y evitar que se registrara 

otro accidente, ya que esto 
generó un tremendo caos 
vehicular.

Las unidades 
siniestradas son una 
camioneta Mitsubishi de 
modelo atrasado la cual 
impactó por un costado  
a un auto Nissan Versa, 
el cual a su vez terminó 

proyectado contra la parte 
trasera de un autobús de la 
línea TUPR.

Finalmente las unidades 
fueron retiradas del lugar 
y llevadas aún corralón 
en espera de que las 
aseguradoras lleguen a un 
acuerdo para el reparo de 
daños

persona baleada la mañana 
de ayer miércoles. 

Vecinos afirman haber 
escuchado durante la 
madrugada al menos dos 
disparos en la vivienda 
de quien identificaron 
como Víctor "El Zorro", sin 
embargo, fue hasta las 6:00 de 
la mañana cuando se reportó 
el herido y se desplegó la 
movilización policiaca.
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Editorial

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

En Poza Rica y 
Tihuatlán se traficaba 

marihuana por Estafeta

Un detenido tras operativo de cateo 
en colonia de Veracruz Puerto 

Un herido en volcadura 
de auto en Coatzacoalcos

Ladrones armados le roban 300 mil pesos en Boca del Río

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz      

Un fuerte operativo 
de cateo coordinado 
por la Secretaría de 

Marina y la Fiscalía General 
de la República se realizó la 
madrugada de este miércoles 
en un domicilio del 
fraccionamiento Geovillas 
Los Pinos 2 en la zona norte 
del municipio de Veracruz.

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz       

A través de paquete de 
Estafeta se traficaba 
con marihuana de 

Tihuatlán a Poza Rica reveló 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.

Detalló que a través de 
operativos de seguridad se 
han incautado hasta ahora 
ocho kilos de este enervante 
que eran transportados 
en paquetes mediante este 
servicio.

“En Estafeta, tanto de 
Poza Rica como de Tihuatlán 
y en paquetería de Estafeta, 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz        

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron 

el saldo de la volcadura 
de un auto, en la colonia 
Vistalmar, municipio de 
Coatzacoalcos, donde el 
responsable logró escapar.

El percance se registró 
la madrugada de este 

ARTURO ESPINOZA 
Boca del Río, Veracruz         

Ladrones armados 
atracaron a un 
cuentahabiente, a quien 

le robaron 300 mil pesos que 
había retirado de un banco 
en el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines, municipio de Boca 
del Río.

El robo se perpetró la 

llevamos ocho kilogramos 
de marihuana decomisados 
en diferentes paquetes”.  

Lo anterior lo dio a 
conocer el mandatario 
estatal tras destacar 
la detención de 
narcomenudistas y líderes 
de bandas delincuenciales 
en la zona norte.

Cabe mencionar que 
el secretario de Seguridad 
Pública en el estado, 
Cuauhtémoc Zúñiga dio 
a conocer también que se 
detectó que se transportaba 
droga en frascos de chiles, 
esto a través de operativos 
con perros K9.

La actividad inició 
aproximadamente a las 3 de 
la mañana de este miércoles, 
donde decenas de elementos 
de ambas corporaciones 
llegaron a un domicilio 
ubicado en la avenida Las 
Gaviotas esquina calle 
Jaguar.

El operativo generó 
alerta entre los vecinos, pues 
patrullas de la Policía Naval 
bloquearon las salidas y 

resguardaron el perímetro.
En el lugar se pudo 

confirmar la detención de 
un hombre identificado de 
manera preliminar como 
Eduardo "N" de 34 años de 
edad, pero dado el enorme 
hermetismo con el que 
operaron las mencionadas 
corporaciones, se desconoce 
de qué delito se le acusa.

Cabe señalar que los 
uniformados incluso 
tuvieron como refuerzo 
una tanqueta blindada de 
la SEMAR, misma en la 
que se llevaron esposado al 
antes mencionado, quien 
presuntamente se trataría de 
un comerciante.

En este fuerte dispositivo 
no se realizó ningún solo 
disparo, aunque se pudo 
constatar que la puerta de 
entrada al mencionado 
domicilio si fue destrozada 
por los agentes para 
dar cumplimiento al 
mandamiento judicial.

Fo
to

s: 
Se

rg
io

 A
ld

az
ab

a

miércoles, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alerto 
que dos vehículos habían 
chocado en el crucero de 
las avenidas Felipe Carrillo 
Puerto y Justo Sierra.

El apoyo fue canalizado 
a diversas corporaciones 
policiacas y de rescate, 
quienes a su arribo 
atendieron al conductor 
de un auto Chevrolet, tipo 

Spark, placas de circulación 
del estado de Chiapas 
DSJ4936.

La fuente indicó que 
el mencionado vehículo 
fue impactado en su parte 
frontal izquierda por un 
automóvil, Color blanco, 
placas de circulación del 
Distrito Federal.

P r e s u n t a m e n t e 
el responsable fue el 
conductor del segundo auto, 

el cual viajaba en estado 
de ebriedad mismo que 
logró escapar junto con sus 
acompañantes.

Se logró saber las placas 
del vehículo responsable ya 
que quedó tirada la fascia de 
éste cerca del estadio Rafael 
Hernández Ochoa.

Posteriormente personal 
de Tránsito del Estado se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.

tarde de este miércoles, 
cuando un hombre de 
aproximadamente 40 años 
de edad se dirigía hacia su 
vehículo tras sacar 300 mil 
pesos de la sucursal BBVA 
ubicada en el citado bulevar, 
a la altura del bulevar del 
mar.

En estos momentos el 
agraviado fue interceptado 
por dos sujetos armados, 

quienes le exigieron el 
dinero para después huir a 
bordo de una motocicleta, 
color blanco.

Testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio a 
la Policía Municipal.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
se entrevistaron con 
los agraviados, quienes 

mencionaron que se les 
hizo raro que al banco entró 
un sujeto con un teléfono 
hablando y pidió solamente 
cambiar un billete.

Los policías 
implementaron un operativo 
sin que se capturara a los 
responsables, por lo que 
el agraviado debería de 
interponer su denuncia ante 
el Ministerio Público.
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Detenidos con Cristal 

Tenía su vivero de plantas, 
pero de marihuana

Amantes de lo ajeno se llevaron varios celulares 

Momentos antes habían asaltado un Oxxo 

REDACCIÓN NORESTE              
Poza Rica, Veracruz 

Tres sujetos que 
viajaban a bordo de 
una unidad de alquiler 

con número económico 
530 del Municipio 

REDACCIÓN NORESTE              
Poza Rica, Veracruz 

Amantes de lo ajeno 
durante la madrugada 
de este miércoles 

perpetraron un robo a una 
tienda de celulares ubicada 
aún costado de Plaza Cristal.

Policía Estatal tomó 
conocimiento sobre este robó 
y dialogaron con la encargada 
de este negocio quien dio los 
por menores de este atraco.

Se sabe que el apoderado 
legal interpondrá una 
denuncia en contra de 
quien o quienes resulten 
responsables ante la Fiscalía 
General del Estado.

Cámaras de vigilancia 
camparon el momento 

REDACCIÓN NORESTE              
Tihuatlán, Veracruz 

Elementos de la 
Secretaría de seguridad 
pública adscritos a la 

policía Estatal de la ciudad de 
Poza Rica detuvieron a una 
persona del sexo masculino 
en posición de varias plantas 
de marihuana.

Esta detención se registró 
a la altura de la localidad de 
Zapotalillo perteneciente al 
municipio de Tihuatlán.

Cabe mencionar que a esta 
persona también se le aseguró 
una subametralladora 
automática con varios 
cartuchos útiles.

Lo antes mencionado 
fue asegurado y puesto a 
disposición de la FGR ubicada 
sobre la calle Argentina de la 
colonia 27 de Septiembre.

El ahora detenido dijo 
responder al nombre de 
Arturo N., de ocupación 
Gasero, con domicilio ya 
antes mencionado.

El agente del Ministerio 
Público de la Federación 
determina su situación 
jurídica dentro de las 
siguientes 48 horas para ser 
puesto ante un juez del centro 
de Justicia penal Federal con 
residencia en Xalapa.

de Tihuatlán, fueron 
asegurados por elementos de 
la Policía Municipal ya que 
presuntamente perpetraron 
un asalto a una tienda de 
conveniencia Oxxo ubicada 
sobre la avenida Papantla a la 
altura del fraccionamiento 

Mangos Uno.
Estos sujetos tras 

cometer el atraco 
emprendieron la huida 
con rumbo desconocido, 
sin embargo, sobre la 
avenida 20 de Noviembre, 
fueron intervenidos por 

los uniformados ya que las 
cámaras de vigilancia del 
Oxxo captaron los rostros 
y el momento exacto del 
atraco, así como la unidad 
en la que se dieron a la fuga.

Cabe mencionar que los 
detenidos dijeron responder 

al nombre de Alberto N., 
de 24 años, Enrique N., de 
41 años y Eduardo N., de 31 
años.

A estos tres sujetos tras 
intervenirlos también 
se les aseguraron 16 
bolsas de plástico con las 

características del Cristal 
por lo que fueron llevados a 
las celdas preventivas.

Posteriormente fueron 
puestos a disposición de la 
Fiscalía General del Estado 
donde determinarán la 
situación de los hampones.

exacto del atraco así como 
los rostros de los ladrones 
por lo que ya las autoridades 

investigan para tratar de  
dar con estos amantes de lo 
ajeno.
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Aparatoso percance 
deja sólo daños

Ebrio atacado a navajazos

Asaltan otro 
Oxxo en 
Tuxpan

Participantes llegaron a un acuerdo

El herido fue trasladado al Hospital 
Emilio Alcázar

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Ebrio sujeto que se 
dirigía hacia su 
domicilio fue atacado 

por otro sujeto a navajazos, 
paramédicos de Cruz Roja 
Mexicana atendieron al 
lesionado y lo canalizaron 
al Hospital Emilio Alcázar 
para su atención médica.

Estos hechos se 
registraron en la calle 5 de 
febrero, de la colonia El 
Retiro, de esta localidad, 
informaron fuentes de la 
Policía Municipal y Marina.

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Otra tienda OXXO 
fue asaltada por un 
solitario delincuente 

que tras conseguir el 
botín, huyó con rumbo 
desconocido, elementos 
policíacos no pudieron 
capturarlo.

Estos hechos se 
registraron en la tienda 
OXXO, localizada en el 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Cuantiosos daños 
materiales deja como 
saldo un aparatoso 

choque registrado en una 

céntrica avenida de esta 
localidad, autoridades 
municipales revelaron que 
los participantes llegaron a 
un acuerdo para el pago de 
los daños.

Este percance se registró 

en la avenida Colombia 
esquina con la calle 16 de 
septiembre, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

En este sitio una 
camioneta marca Nissan 
tipo Panel color blanco 

y azul, se impactó con 
un motociclista, es de 
mencionar que por fortuna 
no hubo lesionados y 
ambas partes llegaron a un 
acuerdo.

Elementos de Tránsito 

Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que el conductor de la 
motocicleta no se detuvo 
en el cruce y provocó el 
percance, por suerte no 
resultó lesionado.

Es de mencionar  
que los participantes 
llegaron a un acuerdo  
sin la intervención de 
elementos de vialidad y 
se retiraron de la zona del 
incidente.

El herido responde al 
nombre de Manuel F.H., de 
35 años, con domicilio en la 
colonia mencionada y quién 
presentaba una herida en la 
parte trasera de la cabeza y 
otra en el rostro, producidas 
por una navaja.

El agraviado comentó 
que se encontraba tomando 
con su ahora agresor 
y al calor de las copas 
comenzaron a discutir y 
fue atacado por una navaja 
a consecuencia de esto tuvo 
que ser canalizado hacia 
el nosocomio mencionado 
donde lo reportan estable.

kilómetro 5 de la carretera 
Tuxpan- Tampico a la altura 
de la colonia La Obrera, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de Tránsito 
Municipal.

Crisanta M.J., empleada 
de la tienda mencionada, 
declaró que a la tienda 
ingresó un sujeto haciéndose 
pasar por cliente y que de 
forma repentina la amenazó 
con un arma de fuego y 
lo despojó de dinero en 

efectivo y producto.
El botín conseguido 

es de aproximadamente 
7 mil pesos en efectivo, 
entre dinero en efectivo 
y producto, el presunto 
se trata de un hombre 
de aproximadamente 
170 metros, tez morena, 
complexión mediana, el 
cual logró darse a la fuga.

Es de mencionar que 
elementos de la Policía 
Municipal y Marina 

acudieron al lugar para tomar 
conocimiento únicamente, 
puesto que el responsable 

se había dado a la fuga, así 
mismo exhortaron a la parte 
agraviada que interpusiera 

una denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.


